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El asteroide “2024 YR4”, detectado 
a fines del año pasado y que podría 
arrasar una ciudad, tiene ahora un 
3,1% de probabilidades de chocar 
contra la Tierra en 2032, según 
datos de la NASA publicados este 
martes, lo que lo convierte en la 
roca espacial más amenazadora 
jamás registrada por las previsio-
nes modernas.
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Crecen las sospechas de coimas  
en el entorno de Milei, en el 
escándalo por la cripto $Libra

nHayden Davis, creador 
del token, aseguró que le 
giraba dinero a Karina 
Milei para “controlar” 
al jefe de Estado nSe 
suman otros testimo-
nios que denunciaron 
sobornos nEl Gobierno 
negó la existencia de 
cualquier pago nMacri 
se distancia del manda-
tario nNueva polémica 
por la entrevista con 
Jonatan Viale /  PÁGINA 3

Selfie que se sacó Davis con Milei 
el 30 de enero, en la Casa Rosada.

El Papa canceló 
su agenda hasta 

el fin de semana.

LA SALUD DEL PAPA

Francisco tiene neumonía bilateral 
y seguirá internado por varios días
n  El jefe de la 
iglesia católica 
pidió que recen 
por él n  Para 
el Vaticano, el 
cuadro es “com-
plejo” n  Pere-
grinos oraron en 
la plaza de San 
Pedro  / PÁGINA 2

COSQUÍN ROCK

CASO $LIBRA

Música y turismo que se 
convierten en ganancias

Primera denuncia penal en Córdoba 
contra Milei por el “criptogate”

nEl evento genera una actividad económica signifi-
cativa nLos asistentes de otras provincias gastaron 
un promedio de $ 600.000 / PÁGINA 16

nSegún la presentación del abogado Carlos Arturo 
Luján, el Presidente fue “la cara visible y pieza clave 
de un fraude” nIncluye a Karina Milei, Manuel 
Adorni y al administrador de la criptomoneda / PÁGINA 5

VIVIENDO CON EL ALMA

JORGE 
VASALO

Magazine

Cambio 
climático...
sin plan 
(eta) B

UEPC SESIONES EXTRAORDINARIAS 

GIRA CLAVE

La Provincia envió 
a los docentes una 
propuesta salarial

Hay acuerdo en la 
Cámara alta para 
suspender las Paso

El Presidente 
viaja a EE.UU. 
a finiquitar el 
pacto con el FMI 

nDesde hoy y hasta el próximo 
lunes, los educadores debatirán 
la oferta paritaria con sus meca-
nismos asamblearios / PÁGINA 7

nEl oficialismo llegó a un 
entendimiento con los dialo-
guistas nAbordarán también la 
Ficha Limpia  / PÁGINA 3

Entrevista a la doctora Cecilia Estrabou.

El festival de la montaña generó ingresos por $ 49.000.000.000.

INCENDIO FATAL EN UNA 
PENSIÓN DE SAN MARTÍN

PÁGINA 15 / GENERAL

Dos personas murieron calcina-
das, otras cinco resultaron heri-
das y hubo pérdidas materiales 
totales en la residencia.

ANÁLISIS

Cuando 
las empresas
pierden
EDUARDO INGARAMO   
PÁGINA 6
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El Vaticano difundió el último parte medico del Papa, que seguirá internado

Francisco tiene neumonía 
bilateral y piden rezar por él

CIUDAD DEL VATICANO. El 
Vaticano publicó una actualiza-
ción sobre la salud del papa 
Francisco en la tarde del martes, 
informando que el pontífice tiene 
“neumonía bilateral”. En un co-
municado, se agregó que el estado 
clínico del Papa, de 88 años, se 
considera “complejo”, pero se 
mantiene de buen humor.

“La tomografía computarizada 
de tórax a la que se sometió esta 
tarde el Santo Padre, prescrita por 
el equipo sanitario vaticano y por 
el equipo médico de la Fundación 
Policlínico ‘A. Gemelli’, demostró 
la aparición de neumonía bilateral 
que requiere terapia farmacológi-
ca adicional”.

El comunicado precisa además 
que “la infección polimicrobiana, 
ocurrida en un contexto de bron-
quiectasia y bronquitis asmática, 
y que requirió el uso de terapia 
antibiótica con cortisona, hace 
que el tratamiento terapéutico sea 
más complejo”.

“Los análisis de laboratorio, la 
radiografía torácica y la condición 
clínica del Santo Padre continúan 
presentado un cuadro complejo”, 
concluyó el Vaticano. Francisco fue 
hospitalizado el viernes pasado pa-
ra tratar una bronquitis persistente, 
y sus compromisos fueron anulados 
hasta este fin de semana.

El lunes, los médicos determi-
naron que sufría una infección res-
piratoria polimicrobiana, lo que 

significa que una mezcla de virus, 
bacterias y posiblemente otros or-
ganismos se habían alojado en su 
tracto respiratorio.

“Esta mañana, recibió la euca-
ristía y, durante el día, ha alternado 
el descanso con la oración y la lec-
tora de textos”, indicó el comunica-
do, que agrega luego que “el sumo 
pontífice agradece la cercanía que 
le expresan en este periodo y les 
pide, con el corazón agradecido, 
que sigan rezando por él”. 

Entre los peregrinos y turistas 
congregados en la Plaza de San 
Pedro el martes por la mañana, 
muchos dijeron que rezaban por 
la recuperación del cardenal 
Bergoglio.

También en las afueras del poli-
clínico Gemelli, ubicado en la capi-
tal italiana, se observó a decenas de 
personas, algunas de ellas con velas, 
orando por la salud del jefe de la 
iglesia católica, nacido en Buenos 
Aires en diciembre de 1936.

El papa Francisco permanecerá internado al menos hasta el fin de semana.

Aún no tiene fecha la cumbre Trump-Putin
RIAD. Todavía no se ha establecido una fecha con-

creta para una posible reunión entre el presidente de 
Rusia, Vladimir Putin, y su homólogo de Estados 
Unidos, Donald Trump, reportaron este martes medios 
locales, que citaron al asesor presidencial ruso Yuri 
Ushakov, luego de las conversaciones con funcionarios 
estadounidenses en Riad. Moscú y Washington acor-
daron trabajar juntos para crear las condiciones nece-
sarias para la reunión, dijo Ushakov.  “Acordamos tomar 
en consideración los intereses mutuos, a la vez que 
también se avanza en las relaciones bilaterales, dado 
que tanto Moscú como Washington están interesados 
en ello”, añadió. Ushakov deslizó que ambas partes 
“esbozaron sus enfoques fundamentales” sobre Ucrania 
y acordaron que los equipos negociadores de ambos 
países se mantendrán en contacto. Sin embargo, reco-
nocieron que aún no está claro si sus posturas están 
alineadas. Las conversaciones de alto nivel entre fun-
cionarios rusos y estadounidenses empezaron este 

martes en Riad. Allí la delegación rusa, encabezada 
por el canciller Sergei Lavrov y por Ushakov, se reunió 
con el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco 
Rubio. Este a su vez, estuvo acompañado por el asesor 
de Seguridad Nacional, Mike Waltz, y por el enviado 
especial estadounidense para Medio Oriente, Steve 
Witkoff. Las conversaciones, que se prolongaron alre-
dedor de cuatro horas y media, se enfocaron en la 
restauración de las relaciones entre Rusia y Estados 
Unidos y exploraron posibles negociaciones sobre 
Ucrania. Se trata del primer encuentro “cara a cara” 
entre un ministro de Exteriores ruso y un secretario 
de Estado de EE. UU. desde la que Lavrov mantuvo 
con su homólogo estadounidense Antony Blinken en 
enero de 2022, un mes antes del inicio de la guerra en 
Ucrania. El encuentro se produce un día antes de la 
visita del presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, a 
esa misma ciudad, en el contexto de una gira que ini-
ció en Emiratos Árabes Unidos y Turquía. Sergei Lavrov y Marco Rubio se reunieron en Riad, la capital saudí.

Acuerdan que Hamas entregue 
seis rehenes y cuatro cuerpos

EL CAIRO. Israel y Hamas alcanzaron este martes un acuerdo 
para la liberación el sábado de los restantes seis rehenes vivos 
retenidos en Gaza incluidos en la primera etapa del actual acuer-
do de cese al fuego, informó este martes la oficina del primer 
ministro israelí, Benjamin Netanyahu. La oficina indicó en un 
comunicado que el nuevo “entendimiento” se logró luego de con-
versaciones en El Cairo, la capital de Egipto. Una fuente egipcia 
bien informada indicó al canal de televisión estatal Al-Qahera 
News que el logro fue resultado de exitosas conversaciones en El 
Cairo entre delegaciones de Egipto, Qatar, Israel y los Estados 
Unidos. Citando a un funcionario israelí, la cadena estatal israe-
lí Kan TV News informó que, a cambio, Israel accedió a permitir 
la entrada en el enclave devastado de carpas, remolques y equipo 
pesado para la reconstrucción de Gaza. Además, Hamás entrega-
rá el jueves los cuerpos de cuatro rehenes, y la próxima semana 
los de otros cuatro, añadió la oficina de Netanyahu.   Khalil al-
Hayya, alto funcionario y jefe negociador de Hamas, confirmó en 
un discurso transmitido por televisión que el jueves se transferi-
rán cuatro cadáveres. Hamas informó los nombres de algunos de 
los fallecidos en cautiverio, pero Israel prefirió no difundirlos y 
trascendió que ya fueron comunicados a sus familias. La entrega 
de 6 rehenes se acordó pese a que en los términos originales del 
acuerdo de alto al fuego, se suponía que Hamas iba a liberar a 
tres cautivos vivos el sábado y otros tres el siguiente sábado, a 
cambio de cientos de detenidos palestinos.

PRODUCTORES DE PETRÓLEO

Brasil ingresará a la OPEP+
BRASILIA. El Gobierno brasileño anunció su decisión de ingre-

sar a la OPEP+, grupo que reúne a los 13 países miembros de la 
Organización de Países Exportadores de Petróleo y a otras 10 na-
ciones observadoras. El ministro de Minas y Energía de Brasil, 
Alexandre Silveira, hizo el anuncio y dijo que no hay contradicción 
entre la adhesión a la OPEP+ y los compromisos medioambienta-
les de la nación sudamericana, que en noviembre de este año aco-
gerá la 30ª Conferencia de las Partes (COP30) de la Convención 
Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. “Es un 
momento histórico para Brasil y la industria energética, que abre 
un nuevo capítulo en la historia del diálogo y la cooperación en el 
campo de la energía”, señaló Silveyra, quien agregó: “no debemos 
avergorzarnos de ser productores de petróleo”

DISPUTA DEL ESEQUIBO
Venezuela asegura que Guyana está obligada a “sentarse a 
negociar de inmediato” en torno a la controversia limítrofe 
existente entre los dos países.  persiste en su obcecado 
interés de poner en riesgo la tranquilidad y paz de la región 
latinoamericana y caribeña (...) incluyendo la instalación de 
bases militares del Comando Sur de los Estados Unidos”, 
aseveró la cancillería venezolana. El comunicado agrega: “el 
Acuerdo de Ginebra es la única vía establecida y acordada 
entre las partes para resolver” la controversia territorial. 
Venezuela reclama a Guyana un territorio de aproximada-
mente 150.000 kilómetros cuadrados, denominado “Guaya-
na Esequiba”, reclamo originado en la época en que Reino 
Unido ejercía su poder colonial en la actual Guyana. 

PANORAMA MUNDIAL

JOVEN “TERRORISTA”
Un neerlandés de 18 años, que entró al edificio del 
Parlamento de Países Bajos armado con un cuchi-
llo la semana pasada, fue acusado de preparar un 
asesinato con motivaciones terroristas, según la 
Fiscalía Pública del país europeo.El sospechoso, 
cuyo objetivo se desconoce, fue arrestado este pasa-
do jueves por la Marechaussee Real de Países Bajos, 
la policía militar del país, en el vestíbulo del edificio, 
según confirmó la Oficina Fiscal  en un comunicado, 
tras completar una investigación inicial. El inci-
dente ocurrió cuando el sospechoso escaló por las 
puertas de acceso. Como resultado, el edificio de la 
Cámara de Representantes fue clausurado.
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Hayden Davis alardea-
ba de su capacidad para 
“controlar” al jefe de Es-
tado a través de Karina 

El “criptogate” sigue complicando a Milei: 
el creador de $Libra dijo que pagó coimas

La situación del presidente Javier 
Milei en el escándalo por su partici-
pación en la aparente estafa con la 
criptomoneda $Libra se sigue com-
plicando cada día, a la luz de las re-
velaciones que se van conociendo a 
nivel local e internacional. A la polé-
mica por la manipulación de la en-
trevista que el mandatario brindó el 
lunes a la noche (ver Otra polémi-
ca…), ayer se sumaron nuevas de-
claraciones de Hayden Davis, el prin-
cipal beneficiario de la operatoria con 
$Libra, donde revela la existencia de 
coimas en el entorno presidencial.

En efecto, antes del episodio, el 
CEO de Kelsier Ventures aseguró 
tener “control total” de lo que Milei 
haría y diría para promocionar el 
token y dijo haber pagado coimas 
para que eso sucediera, en diferen-
tes chats donde promocionaba la 
movida, revelados por La Nación. Ya 
en redes sociales habían trascendido 
los mensajes de Davies promocio-
nando su proyecto, donde incluso 
afirmaba que enviaba dinero a la 
Secretaria General de la Presidencia, 
Karina Milei, para asegurarse la par-
ticipación del mandatario en el plan.

“Podemos hacer que Milei tuitee, 
haga reuniones en persona y haga 
una promoción. Yo controlo a ese 
‘nigga’ (negro)”, afirma por ejemplo 
Davis en un mensaje revelado por el 
ejecutivo de una firma de inversio-

nes criptos, quien le responde “eso 
es una locura”. “Le envío ‘$$’ a su 
hermana y él firma lo que digo y ha-
ce lo que quiero. ‘Craziest shit’ 
(Cosas locas)”, agregó Davis en el 
diálogo. La firma rechazó la oferta.

Si bien hasta el momento no hay 
más evidencias de las presuntas coi-
mas que anticipaba Davis, lo cierto 
es que no son las primeras versiones 
que hablan del asunto. Ya el domingo, 
Diógenes Casares, un experto en el 
tema y cofundador de Stream 
Finance, había asegurado que, antes 
del escándalo, conocía el lanzamien-
to del token para el jefe de Estado 
argentino y que existían coimas. “Me 
dijeron que alguien cercano a Milei 
había recibido un soborno de US$ 
5.000.000 para ponerlo enfrente a él. 
Para ser claros, esto no significa que 
Milei recibió dinero, sino que alguien 
cercano a él había recibido dinero 

para facilitar que Milei promocionara 
el token. La naturaleza de alto nivel 
de esta persona y la calidad de la 
fuente (...) me preocuparon mucho”, 
aseguró Casares, quien reveló tam-
bién que la recaudación se iba a usar 
para fondear a la ONG del cordobés 
Agustín Laje vinculada al Gobierno, 
que ya viene recaudando dinero sin 
factura y en dólares en cenas con 
empresarios y es, a la vez, amigo del 
empresario Mauricio Novelli, el ges-
tor nacional de la cripto estafa. 

Justo ayer, la firma conducida por 
Novelli y Manuel Terrones Godoy 
(Tech Forum, foro donde Milei cono-
ció a Davis), buscó desligarse de la 
polémica y emitió un comunicado 
donde aseguró que su “participación 
en el manejo de tokens y de dinero 
fue nula”. “No tenemos nada que ver 
con los fondos conseguidos por el 
lanzamiento de $Libra, ni tenemos 

Mauricio Novelli con Milei en el Hotel Libertador el 19 de octubre de 2024.

ningún tipo de acceso a los mismos, 
nada sabemos del dinero generado 
por el token”, aseguró Tech Forum, 
aunque reconoció que asesoró a 
Davis. Lo cierto es que Novelli “ven-
día” su vínculo con Milei en círculos 
empresarios, al punto que en el cita-
do foro había una entrada de US$ 
50.000 que incluía una reunión con 
el jefe de Estado. También Charles 
Hoskinson, CEO de Cardano, dijo que 
le solicitaron dólares para reunirse 
con Milei y dos empresarios que fue-
ron al Tech Forum del año pasado 
aseguraron que sucedió lo mismo, 
acusando a Novelli y Torreones Godoy.

Por último, Nick O’Neill -un re-
conocido analista estadounidense- 
contó en un video que “confirmé 
con altas fuentes (...), con 100% de 
certidumbre”, que hubo pagos invo-
lucrados en el desarrollo y lanza-
miento de $Libra. “Milei y su equi-
po trabajaron durante semanas en 
el lanzamiento del token”, dijo y 
aseguró que “su equipo estaba in-
volucrado en esto. No sabemos el 
monto exacto que fue pagado, pero 
sí que fue directo a su equipo”. 

Vale recordar que el lunes pasa-
do, Davis aseguró que los más de 
US$ 100.000.000 que recaudó con 
la maniobra de $Libra “son de 
Argentina” y que esperaba órdenes 
del Gobierno de Milei para saber 
qué hacer con el dinero. “No sé qué 
hacer, no quiero que me culpen, 
esto es del Gobierno de Argentina, 
de Milei y de KIP, no soy del equipo”, 
aseveró Davis, quien dijo que “les di 
al equipo de Milei una ventana de 
48 horas para que me den un plan 
serio de qué hacer” con el dinero. 

SESIÓN CALIENTE

El Senado aborda las Paso
El Senado de la Nación se encamina a tratar mañana en el recinto el 

proyecto que busca la suspensión de las Paso y podría sumarse, además, 
la sesión preparatoria, donde se renovarán las autoridades de la Cámara 
alta y asumirá Stefanía Cora en reemplazo del expulsado senador Edgardo 
Kueider. Todo se acordó en un almuerzo entre los legisladores oficiales y 
dialoguistas junto a la vicepresidenta y titular del Senado, Victoria 
Villarruel, donde buscaron definir el destino de las sesiones extraordina-
rias. En la cumbre, ambos sectores llegaron a un preacuerdo que llevarán 
hoy a la reunión de Labor Parlamentaria para ir mañana al recinto y 
suspender las Paso para el corriente año, mientras que el viernes abor-
darán el pliego que propone a Lijo como juez de la Corte Suprema. A la 
vez, se intentará avanzar en la designación de la camporista Cora (UxP) 
en lugar de Kueider, quien sin embargo presentó ayer una cautelar en la 
Justicia para impedir la medida. Además, el cuerpo debatirá hoy en co-
misión el proyecto de Ficha Limpia, que impide a los dirigentes conde-
nados por corrupción en segunda instancia ser candidatos en las elec-
ciones de octubre, aunque no hay certezas sobre cuándo podría tratarse.

FERNÁNDEZ APROVECHA 
Alberto Fernández rechazó su procesamiento por violencia 
de género y calificó a la decisión judicial como una “manio-
bra burda” para desviar la atención sobre la polémica de la 
criptomoneda $Libra, en la que se involucró Javier Milei. “El 
fallo debe avergonzar a quienes creemos en la Justicia y el 
Estado de Derecho”, expresó Fernández. El ex presidente, 
acusado de lesiones y amenazas contra Fabiola Yáñez, 
también criticó las incongruencias en la cronología de los 
hechos y aseguró que el juez Ercolini mintió en su resolu-
ción, llamándolo una “persecución”. 

LA CORTE RATIFICA SU FALLO
La Corte Suprema ratificó el fallo que otorga más poder a 
la justicia porteña al rechazar los planteos de la Asociación 
de Magistrados y la Defensoría General de la Nación, que 
buscaban revocar la decisión que establece que las causas 

nacionales deben ser apeladas ante el Tribunal Superior 
de Justicia de la Ciudad de Buenos Aires. Los jueces Rosatti, 
Lorenzetti y Rosenkrantz consideraron los recursos 
“inadmisibles”, destacando que no eran parte en el expe-
diente originado por la demanda de los herederos de León 
Ferrari contra Gabriel Levinas.
 
PROTESTA SOCIAL
Durante la jornada de ayer, organizaciones como la UTEP y 
el Movimiento Evita realizaron una movilización frente al 
Ministerio de Economía, exigiendo un Ingreso Familiar de 
Emergencia Educativa (IFEE) de $300.000 por hijo/a y la res-
titución de alimentos a los comedores populares. Según Silvia 
Saravia, dirigente de Libres del Sur, “el 65,5% de los niños en 
Argentina viven en situación de pobreza”. Aunque la marcha 
fue de baja convocatoria, el Gobierno destacó aumentos en las 
prestaciones sociales, como la AUH, que subió un 459%.

PANORAMA NACIONAL

Van por las facultades delegadas
Los bloques de diputados y de senadores de Unión por la Patria 

(UxP) presentaron distintos proyectos de ley para revocar las facultades 
delegadas que el Congreso le concedió al presidente Javier Milei con 
la aprobación de la Ley Bases. El primero, cuenta con la firma de más 
de 48 legisladores y argumenta que el Parlamento debe recuperar su 
rol como “núcleo de la democracia” y evitar “una concentración exce-
siva de poder” en el Ejecutivo tras el escándalo de las criptomonedas. 
Según argumentan, Milei hizo un “uso cuestionable” de estas prerro-
gativas, con decisiones que rozan la “falta de supervisión adecuada” y 
generan dudas sobre la transparencia de su gestión. La iniciativa del 
Senado es similar pero tiene una diferencia: estipula que el Poder 
Ejecutivo deberá presentar al Congreso, en un plazo de 30 días desde 
la entrada en vigencia de la ley, un informe detallado sobre el uso de 
las facultades delegadas y las autorizaciones otorgadas durante su vi-
gencia. Vale recordar que el bloque peronista ya presentó un proyecto 
solicitando el juicio político al presidente Milei en la Cámara baja.

Fuertes críticas de Macri 
El ex presidente y líder del PRO, Mauricio Macri, salió a opinar ayer 

sobre el “criptogate” y señaló que el presidente Javier Milei se encuentra 
“descuidado y mal rodeado”, a la vez que calificó al hecho como “una esta-
fa”. “Lo que hemos visto es un Presidente descuidado y mal rodeado. Tengo 
una relación de afecto, pero se tiene que rodear mejor. Queda en el medio 
de una situación que ha sido una estafa y amerita una investigación seria”, 
planteó Macri en Rosario, donde aseguró que “preferiría saber por qué 
sucedió antes que la SEC y el FBI nos venga a decir que pasó. Tenemos que 
trabajar para que haya calidad, ha tenido un impacto en la imagen pública 
del Presidente”. “(Milei) había logrado tener mucha tracción sobre Argentina. 
En cada uno de sus viajes generó conversación y que viene un cambio en 
el país. Y ahora, viendo artículos de medios del mundo, generó un impacto”, 
evaluó el líder del PRO, quien insistió en que “el Presidente tiene que ro-
dearse mejor, hay un tema de método. Hay empresas muy respetadas en el 
tema cripto, que lo han apoyado mucho a Milei, ¿y él no consultó a esos 
señores? Tiene que ser un antes y un después” con el tema.

Francos negó que
hubiera sobornos 

El jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, salió a afirmar ayer que 
Javier Milei no cobró “ningún tipo 
de coima” por “difundir” la cripto-
moneda y remarcó su honesti-
dad. “La gente juzgará, conozco 
a Milei desde hace muchos años. 
No he conocido a una persona 
más honesta que él y se va a ver 
cuando deje su función. Cuando 
miren el patrimonio no va a ser 
como el de otros funcionarios, 
que empezaron con cero y ter-
minaron con miles de millones 
de pesos”, aseveró Francos, quien 
consideró que Milei “es casi un 
obsesionado por este tema tec-
nológico de Inteligencia Artificial 
y (el tuit) se tomó de una manera 
que era equivocada, o que no 
tenía que ver con el objetivo que 
había planteado, y lo bajó”. En ese 
contexto, Francos aseguró que 
el Presidente “no recibió abso-
lutamente nada” por publicar 
el mensaje donde publicitó la 
criptomoneda, a la vez que admi-
tió que esta situación generó “un 
ruido” en el Gobierno.

Otra polémica por la 
entrevista con Viale
La entrevista brindada por el jefe 
de Estado a Jonathan Viale en TN 
para explicar su participación en 
el “criptogate” terminó en una 
nueva polémica luego de que 
trascendiera un fragmento que 
no salió al aire donde intervi-
no el asesor Santiago Caputo 
para corregir una pregunta del 
periodista. El fragmento que se 
filtró en las redes sociales muestra 
una pregunta de Viale donde 
Milei revelaba que el ministro de 
Justicia, Mariano Cúneo Libarona, 
se haría cargo de llevar los detalles 
judiciales del caso, lo que generó 
una rápida intervención de Capu-
to, que interrumpió la entrevista, 
pidió cambiar la pregunta y le 
aconsejó al oído a Milei que habla-
ra de otro tema. Ante el escándalo 
que desató la manipulación de 
la entrevista, el vocero Manuel 
Adorni  le atribuyó ayer la culpa a 
Caputo. “No había nada malo en 
lo que se había dicho, pero Caputo 
tiene el defecto de la excelencia (…) 
y cometió un tecnicismo. Yo no lo 
hubiera cortado”, aseveró.
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OLEAGINOSA          COTIZACIÓN       VARIACIÓN                   PORCENTAJES
Soja                          $ 330.000             Sin variación 
Maíz                         $ 215.000              -$ 2.000  0,9 %
Trigo                        $ 220.000             Sin variación

INDICADORES BURSÁTILES Y FINANCIEROS

CIUDADES ÍNDICES PUNTOS  VARIACIÓN
PUNTOS  PORCENTAJES

Nueva York Dow Jones 44.556,16 +10,08  +0,02 %

Londres FTSE 100 8.766,73 -1,28  -0,01 %

Francfort DAX 22.844,50 +46,41 +0,20 % 

París CAC 8.206,56 +17,43  +0,21 %

Zurich Swiss Index 12.903,09 +28,01 +0,22 %

Tokio Nikkei 225 39.316,00 +111,50       +0,28 %

Buenos Aires Merval 2.391.724,75   +137.536,14 +6,10 %

San Pablo Bovespa 128.532 -932  -0,72 %

BOLSA DE CEREALES DE ROSARIO

BUENOS AIRES

COMPRA COMPRA COMPRA$1.030

$1.088,4 VENTA

$ 1.034

$ 1.099

CÓRDOBA

DOLAR
BUENOS AIRES

VENTA

$1.062,6

$ 1.132,6 VENTA

$ 1.065

$ 1.125

CÓRDOBA

EURO

EL MERVAL
La bolsa porteña operó ayer en alza y el índice lider S&P Merval de BYMA 
avanzó 6,10% a 2.391.724,75 puntos, En cuanto al riesgo país-medido por el 
banco JP Morgan-,  subío 21 unidades y se ubicó en los 696 puntos básicos. Por 
otro lado, el dólar paralelo también llamado “blue” se mantuvo estable y cotizó 
a $1.235 para la venta.

COMPRA

VENTA

OBRA PÚBLICA

Simplifican las contrataciones 
El Gobierno dispuso la unificación de los sistemas de inscripción 

para las contrataciones con el Estado en el ámbito de la obra pública y 
los servicios de consultorías, creando un régimen general que centra-
liza la información en el Sistema de Información de Proveedores 
(SIPRO). La medida, publicada en el Boletín Oficial mediante el Decreto 
105/2025, busca simplificar los procedimientos y evitar la repetición de 
requisitos y documentación. El decreto precisó que “coexisten en la 
actualidad diversos sistemas de inscripción y/o registro de las personas 
interesadas en contratar con la Administración Pública Nacional que, 
no sólo les exigen requisitos diversos, sino que les imponen la obligación 
de presentar la misma documentación”. La unificación responde a la 
necesidad de “maximizar la eficiencia del gasto público” y asegurar que 
“los recursos públicos se asignen de manera más racional y efectiva”, 
según se argumentó. Además, la medida derogó el Registro Nacional 
de Constructores de Obras Públicas y el Registro Nacional de Firmas 
Consultoras de Obras Públicas, que serán absorbidos por el SIPRO.

LÍNEA DE POBREZA
Una familia tipo en Capital Federal 
necesitó $ 2.119.246 en enero para 
cubrir sus gastos, según el Centro 
de Educación Servicios y Asesora-
miento al Consumidor (CESyAC). El 
71% de este monto ($1.509.900) se 
destinó a servicios como subte, ABL, 
telefonía móvil y TV e internet, los 
cuales aumentaron significativa-
mente. La inflación interanual fue del 
84,5%, pero hubo un incremento del 
152,4% en servicios. En promedio, la 
familia gastó $70.642 diarios, de los 
cuales $50.330 fueron para servicios 
básicos y el resto para productos de 
consumo. Además, el consumo en 
supermercados cayó un 10,6% en 
enero, especialmente en el Amba, 
según Scentia. 

REGULACIÓN CRIPTO 
El Gobierno trabaja en regulacio-
nes más estrictas para prevenir 
fraudes con criptomonedas. La 
Comisión Nacional de Valores 
(CNV) exigirá que las empresas 
informen sobre acuerdos con 
terceros y el referenciamiento de 
clientes. La Cámara Argentina de 
Fintech apoya esta medida, que 
considera clave para la expansión 
del sector en el país. El escándalo 
de $Libra, promovido por el pre-
sidente Javier Milei, generó pérdi-
das por 100 millones de dólares, 
lo que aceleró la implementación 
de nuevas normativas. Además, 
se impondrá un patrimonio neto 
mínimo para las empresas que se 
registren en la CNV.

PANORAMA MUNDIAL

El mandatario se reunirá con Georgieva y Musk; espera ser recibido por Trump

Milei inicia una gira clave en 
EE.UU. en medio del criptogate 

El presidente Javier Milei viajará 
hoy a la medianoche a Estados 
Unidos para participar de la 
Conferencia de Acción Conservadora 
(CPAC), para entrevistarse con Elon 
Musk y reunirse con la titular del 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI), Kristalina Georgieva, en me-
dio de la polémica por el “criptogate” 
que sacude a su gestión.

Se trata de un viaje clave en el 
calendario del mandatario en me-
dio de la tormenta desatada por la 
fallida criptomoneda $Libra, cuyo 
alcance global no está del todo cla-
ro. Milei busca cerrar un nuevo 
acuerdo con el FMI que le permita 
obtener fondos frescos por unos 
US$ 10.000 millones, algo que le 
posibilitará sostener el esquema 
cambiario hasta las elecciones le-
gislativas de octubre próximo.

El ministro de Economía, Luis 
Caputo, adelantó el lunes que “esta-
mos en los puntos finales (del acuer-
do con el FMI), estamos negociando 
el monto” del nuevo crédito. “Es 
dinero dentro de un esquema que 
vamos a anunciar en su momento, 
va a ser parte del esquema lo que 
acordamos. Está muy bien armado, 

excelentemente armado”, aseguró 
Caputo, que enfatizó que las autori-
dades del FMI “están gratamente 
sorprendidas con todo lo que hemos 
hecho”. “Es la primera vez que se 
topan con un país que presenta me-
tas más estrictas que las que pedían 
ellos, encima sobrecumplimos”, agre-
gó el ministro, que también fue el 
autor del préstamo por US$ 45.000 
millones que en su momento tomó 
Mauricio Macri con el FMI -el mayor 

El mandatario se reunirá con el CEO de X y funcionario de Trump, Elon Musk.

de la historia del organismo-.
Lo cierto es que el mandatario 

argentino juega con el apoyo de 
Trump para torcer las negociacio-
nes en favor de Argentina. Además 
de Caputo, lo acompañarán el vo-
cero presidencial, Manuel Adorni; 
l a  sec re ta r i a  genera l  de  l a 
Presidencia, Karina Milei, y el can-
ciller, Gerardo Werthein. El jueves, 
a las 17, Milei volverá a encontrar-
se con Musk, quien asumió al fren-
te del Departamento de Eficiencia 
del Gobierno de Donald Trump, y a 
las 19 hará lo propio con Georgieva 
en las oficinas del FMI.

Ese día brindará además un dis-
curso en el Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID) titulado “El modelo 
económico argentino” y luego se reu-
nirá con el presidente del Banco 
Mundial, Ajay Benga. Como última 
actividad, expondrá el sábado en una 
nueva edición de la Conferencia de 
Acción Conservadora que se celebra-
rá desde el 19 al 22 de febrero en 
Washington, donde también espera 
poder reunirse con Trump aunque 
sea por un momento.

Fuerte reacción positiva de los mercados
Los mercados reaccionaron con fuerza ayer a las caídas experimentadas 
el lunes por el “criptogate” y los activos de empresas argentinas subie-
ron tanto en Buenos Aires como en Nueva York. Sin embargo, los bonos 
operaron con una leve tendencia a la baja en Estados Unidos, por lo que 
el riesgo país volvió a superar los 700 puntos. Las acciones argentinas 
mostraron mayoría de alzas en Wall Street, encabezadas por Transporta-
dora de Gas del Sur (+2,7%); Telecom (+1,7%); y Grupo Financiero Galicia 
(+1,4%). La bolsa porteña, que se había desplomado el lunes, se recuperó 
con fuerza y escaló 6,1% a 2.391.724,77 puntos, mientras que, medido en 
dólares, repuntó un 5,7% hasta los 1.967,35 puntos. Por su parte, el banco 
Morgan Stanley, referente global en el sector financiero, elogió el supe-
rávit fiscal del gobierno argentino y dijo que es claramente un activo para 
las autoridades en las negociaciones con el FMI.

Enero registró una caída del 
82% en el superávit comercial 

En enero pasado, la balanza comercial registró un superávit de 
solo US$ 142 millones, lo que representó una caída del 82% en com-
paración con los US$ 785 millones registrados en enero de 2024. Este 
descenso se debe principalmente a un aumento de las importaciones, 
que crecieron un 37%, mientras que las exportaciones aumentaron 
un 12,5%. Según el Indec, “en comparación con el mismo mes de 
2024, el saldo se redujo en US$ 643 millones, principalmente debido 
al incremento en las cantidades importadas, que superó al de las 
exportadas”. El informe también reveló que, en términos desestacio-
nalizados, las exportaciones cayeron un 1,5%, mientras que las im-
portaciones aumentaron un 3,3%. Las ventas al exterior sumaron US$ 
5.890 millones, un aumento interanual del 9,1%, aunque los precios 
de las exportaciones cayeron un 2,9%. Por otro lado, las importaciones 
ascendieron a US$ 5.748 millones, un incremento interanual de 24,6%, 
con un aumento en las cantidades importadas y una caída de los precios 
del 9%. “Si hubieran prevalecido los precios de enero de 2024, el saldo 
comercial habría mostrado un déficit de US$ 249 millones”, aclaró el 
Indec. El sector automotriz también mostró un panorama negativo, ya 
que en enero la balanza comercial del sector fue deficitaria en 718 
millones de dólares, un incremento respecto a los 338 millones de 
dólares negativos registrados en el mismo mes de 2024. El Indec expli-
có que “el incremento del déficit se debió a que se produjo una caída 
en las exportaciones (-US$ 105 millones) y un aumento de las impor-
taciones (+ US$ 275 millones)”. Además, el informe destacó que “si 
se consideran tanto las importaciones como las exportaciones a valores 
FOB (sin incluir el flete internacional y el seguro), el saldo de enero 
fue superavitario en US$ 485 millones”.

La deuda pública 
creció a pesar del 
excedente fiscal 

A pesar de haber registrado un 
superávit fiscal, la deuda pública 
continuó creciendo en enero, y 
alcanzó los US$ 467.788 millo-
nes, un aumento de US$ 1.102 
millones.“El incremento se expli-
ca por la capitalización de Bonos 
del Canje, Pagaré Banco Nación 
y otros instrumentos”, detalló la 
Secretaría de Finanzas. En este 
c o n t e x t o ,  e l  m i n i s t r o  d e 
Economía, Luis Caputo, destacó 
que “en enero registramos un su-
perávit primario de $ 2.434.865 
millones y un superávit financie-
ro de casi $ 600.000 millones”. La 
deuda en moneda extranjera se 
redujo, mientras que la deuda en 
pesos creció y alcanzó los US$ 
321.662 millones. “Las estimacio-
nes apuntan a un desafío conti-
nuo en la gestión de los pasivos 
externos del país, lo que podría 
generar incertidumbre en los 
próximos meses”, anticipó el in-
forme oficial.
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Según la presentación, el Presidente fue “la cara visible y pieza clave de un fraude”

Caso $Libra: primera denuncia 
penal en Córdoba contra Milei 

En medio del escándalo desatado 
por la difusión en redes sociales de 
la criptomoneda $Libra, se presentó 
ayer la primera denuncia penal en 
Córdoba contra el presidente Javier 
Milei. La presentación fue remitida 
en las últimas horas por el fiscal fe-
deral Enrique Senestrari, sobre 
quien había recaí-
do en principio el 
expediente, a la 
Justicia Federal de 
Buenos Aires por 
“incompetencia 
territorial”. Los 
supuestos delitos 
en los que se ha-
bría encuadrado serían “estafa” y 
“negociaciones incompatibles con la 
función pública”, según informó ra-
dio Mitre Córdoba. La acusación fue 
presentada por el abogado Carlos 
Arturo Luján, bajo el patrocinio legal 
de Claudio Juárez Centeno, por la 
presunta comisión del delito de “aso-
ciación ilícita” o “el/los delito/s que 
el fiscal entienda que correspondan”. 

De acuerdo al texto de la presenta-
ción los denunciados son el presi-
dente Javier Milei; la secretaria 
General de la Presidencia Karina 
Milei; el vocero presidencial Manuel 
Adorni; el fundador y CEO de la fir-
ma Kip Network, Julián Peh; el ad-
ministrador de $Libra Hayden Mark 

Davis; Damián 
Reidel y los “ase-
sores formales o 
informales” de 
Milei,  Agustín 
Laje y Mauricio 
Novelli. Sobre el 
particular, Juárez 
Centeno dijo en 

declaraciones al diario Perfil 
Córdoba que su cliente formuló la 
denuncia como ciudadano común y 
que no es “damnificado” ya que no 
resultó afectado de modo directo o 
indirecto. Siempre según el texto de 
la denuncia, el presidente Milei fue 
“la cara visible y pieza clave de un 
fraude que ha dado vuelta al plane-
ta” y que “puso en marcha un des-

falco en el que cayeron más de 
44.000 personas de todo el mundo, 
atraídas exclusivamente por su invi-
tación a través de las redes sociales”. 
“Hubo ocho ganadores, cuyas iden-
tidades están protegidas por el ano-
nimato, que se hicieron en una no-
che con un botín de 107 millones de 
dólares”, indica el documento. Y 
luego prosigue: “Algunos no habían 
puesto ni un peso. Otros compraron 
por milésimas de centavo y vendie-
ron una hora después a más de 5 
dólares. En su punto más alto la 
burbuja llegó a acumular un valor 
total de 4 mil millones. Unos minu-
tos más tarde todo eso se esfumó, 
excepto el botín”. “Sin el denuncia-
do Milei, no hubiese ocurrido la es-
tafa”, enfatiza el texto. Además, 
para el denunciante “la estafa fue 
doble” porque “Milei engañó al ven-
der $Libra como una inversión ge-
nuina ligada a la inversión en em-
presas argentinas que subirían de 
valor a medida que el país se recu-
pere bajo su gobierno”.

La denuncia del abogado 
Carlos Arturo Luján 

incluye a Karina Milei, 
Adorni y al administra-
dor de la criptomoneda

Refuerzan compromiso con el desarrollo local
El legislador provincial, Miguel Siciliano, presi-

dente del bloque Hacemos Unidos por Córdoba, visi-
tó ayer La Calera acompañado por el ministro de 
Cooperativas y Mutuales, Gustavo Brandán, el tam-
bién parlamentario Rodrigo Rufeil, y el ex intenden-
te Facundo Rufeil, en una jornada de intensa actividad 
que incluyó reuniones con autoridades locales, em-
presarios, cooperativas y vecinos. Durante su recorri-
da, Siciliano se reunió con el intendente Fernando 
Rambaldi y el equipo de gobierno en la Municipalidad, 
donde entregó aportes para apoyar la 5ª edición del 
Festival Nacional del Lomito. “Para el gobierno de 
Córdoba no importan los colores políticos, nuestro 
compromiso es con los vecinos. Creemos en la impor-
tancia de fortalecer eventos que impulsen el turismo 
y la economía local”, destacó el legislador. Además, 
se reunió con concejales de la ciudad para dialogar 
sobre las necesidades y oportunidades de La Calera, 
reafirmando su compromiso con el trabajo conjunto 
para mejorar la calidad de vida de los vecinos. “Es 
fundamental que sigamos trabajando unidos para 

atender las problemáticas de cada localidad con so-
luciones concretas”, expresó Siciliano. En el marco 
de su visita, Siciliano recorrió Emerco, una empresa 
familiar que brinda servicios de emergencia en la lo-
calidad. Destacó el rol clave de este tipo de empresas 
en la protección de la salud y seguridad de los ciuda-
danos. “El trabajo de empresas como Emerco demues-
tra el valor de la inversión privada con un fuerte com-
promiso social. La articulación público-privada es clave 
para fortalecer los servicios esenciales”, sostuvo. 
También visitó la cooperativa Recical, un proyecto clave 
en la gestión de residuos y el reciclaje en la región. 
Durante la visita, Siciliano reconoció la labor de los tra-
bajadores que impulsan la economía circular y cuidan 
el medio ambiente. “La tarea de Recical es un ejemplo 
de cómo las cooperativas pueden generar empleo y, al 
mismo tiempo, contribuir al desarrollo sustentable de 
nuestras comunidades”, afirmó el legislador. La coope-
rativa desempeña un papel crucial en la reducción del 
impacto ambiental, promoviendo prácticas de reciclaje 
y concientización en la comunidad.

Advierten que la canasta escolar “es impagable”
Bajo el lema “la canasta esco-

lar es impagable”, organizaciones 
sociales nucleadas en la Unión 
Trabajadores de la Economía 
Popular (Utep) y piqueteros de 
izquierda se movilizaron ayer 
hasta la sede de la Administración 
Nacional de Seguridad Social 
(Anses) en Córdoba. Entre los 
manifestantes se encontraban 
referentes del Polo Obrero, y de 
la Corriente Clasista y Combativa 
(CCC) y Territorios en Lucha. Se 
trató de la primera protesta del 
año contra las políticas sociales 
y económicas del gobierno de 
Javier Milei. En la ocasión, se 
registraron cortes parciales y pro-
blemas con el tránsito en distin-
tas calles del centro de nuestra 
ciudad. En Buenos Aires, frente 
al Palacio de Hacienda, reclama-
ron “un Ingreso Famil iar de 
Emergencia Educativa (IFEE) de 
$ 300.000 por hijo/a y la restitu-

La movilización de organizaciones sociales finalizó frente a la sede de Anses.

ción de alimentos a los comedo-
res populares”. A pesar de ser una 
“marcha nacional” y estar inte-
grada por la totalidad de las orga-
nizaciones populares, es decir 

peronistas y piqueteras, más ex-
tremas, la concentración no fue 
numerosa, un hecho que marca 
la crisis por la que pasan los diri-
gentes que convocan. 

“Gestando Salud” fortalece el 
control prenatal en la ciudad

El control prenatal es esencial 
para la salud pública, ya que per-
mite detectar complicaciones y 
garantizar atención adecuada a las 
embarazadas. En este contexto, la 
Municipalidad de Córdoba, a tra-
vés de la Secretaría de Salud, im-
plementa el programa “Gestando 
Salud”, que complementa el con-
trol de embarazo y puerperio en 
los Centros de Salud, utilizando 
unidades móviles que visitan estos 
centros cada 15 días. De este mo-
do, se realizan ecografías y análisis 
clínicos, asegurando que las per-
sonas gestantes tengan acceso a 
estudios vitales. En 2024, se rea-
lizaron más de 3.600 ecografías 
obstétricas, beneficiando a 2.234 
embarazos. Más del 50% de las 
gestantes accedieron a su primer 

control prenatal a través del pro-
grama, lo que demuestra su im-
pacto. Además, el programa ha 
sido fundamental para atender 
embarazos en adolescentes, que 
representan el 12,4% de los casos 
atendidos. Gestando Salud tam-
bién identifica situaciones que 
requieren atención especializada. 
En 2024, 64 embarazos fueron 
derivados a centros de segundo 
nivel por factores de riesgo, per-
mitiendo una intervención tem-
prana. Asimismo, se ampliaron 
los servicios con estudios gineco-
lógicos, aumentando la atención 
integral de salud. Las embaraza-
das interesadas en participar de-
ben acudir al Centro de Salud 
más cercano para recibir orien-
tación y seguimiento.

Las unidades de la Municipalidad visitan los Centros de Salud cada 15 días.

Asambleas de los empleados judiciales
En el marco del pedido de la Asociación Gremial de Empleados del Poder 
Juidicial hacia el TSJ para tratar proyectos de reestructuración de la 
planta el sindicato comenzó a convocar Asambleas de carácter infor-
mativo en toda la provincia. En Capital se convocó en primera instancia 
(el cronograma se extenderá a todos los edificios) a asambleas en Polo 
Laboral para hoy a las 11; Familia, mañana  a las 12.30; y Tribunales 2 el 
viernes a las 9. Desde el gremio sostienen que es imperioso encontrar 
vías de recomposición salarial y de reestructuración de la planta, camino 
a la equiparación ante la estrepitosa caída de los ingresos.



6 MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2025Córdoba / Opinión

EDITORIAL MAX TRADE SRL
EDITOR: Alejandro Piñero Sastre
GERENTE COMERCIAL: Julio Pistone (jpistone@hoydiacordoba.info) 
REDACCIÓN: Martín Iparraguirre, Ernesto Kaplan, Marcelo Lucero / DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN: Viviana Di Campli y Eduardo Hennings.
ADMINISTRACIÓN Y VENTAS: Av, Sagrada Familia 1121, 1º piso, oficina 1, Barrio Parque Tablada (5000) Córdoba / PROPIEDAD INTELECTUAL: Nº Acta 8079147 / 
Teléfonos: 0351-4812076, 351-5139028, 351-3822710. SUSCRIPCIONES Y PUBLICIDAD: Tel.: (0351)4812076 (de 9 a 18). Las opiniones firmadas son responsabilidad de sus autores.

hoydia.com.ar

La legisladora Austin presentó un proyecto de ley

Buscan mejorar el 
control patrimonial 
de los funcionarios 

La legisladora Brenda Austin 
(UCR) presentó un proyecto de ley 
para mejorar los mecanismos de con-
trol patrimonial de los funcionarios 
en la provincia de Córdoba, fijando la 
obligatoriedad, periodicidad y accesi-
bilidad de sus declaraciones juradas 
patrimoniales, tanto a nivel provincial 
como también en mu-
nicipios y comunas. 
Dicha iniciativa surge 
como respuesta a las 
“deficiencias existentes 
en materia de transpa-
rencia y control ciuda-
dano en la provincia, y 
se inscribe en el con-
texto de casos recientes que han 
puesto en evidencia la necesidad de 
contar con mayor rigurosidad en el 
control patrimonial de quienes ocu-
pan cargos públicos”. En tal sentido, 
Austin citó “un ejemplo reciente y 
emblemático” como “el de Oscar 
González, ex presidente provisorio de 
la Legislatura, quien cumple prisión 
domiciliaria en una causa por presun-
to enriquecimiento ilícito y lavado de 
dinero”. “El caso de González, quien 
en octubre de 2022 protagonizó un 
siniestro vial fatal con un vehículo 
oficial, puso de relieve la importancia 
de estos mecanismos para monitorear 
la evolución patrimonial de los fun-
cionarios y, a la vez, la necesidad de 
fortalecerlos”, evaluó la parlamentaria 
radical. El proyecto propone modifi-

caciones a las leyes número 8.198 y 
8.102 para establecer la obligatorie-
dad de presentar declaraciones jura-
das patrimoniales no solo al asumir y 
cesar en un cargo público, sino tam-
bién de manera anual. También am-
plía el alcance de esta exigencia a los 
candidatos/as a ejercer cargos públi-

cos provinciales y mu-
nicipales, garantizando 
que la ciudadanía tenga 
acceso a información 
detallada y actualizada 
sobre el patrimonio de 
quienes aspiran a re-
presentar el interés pú-
blico. Además, plantea 

que todas las declaraciones sean pú-
blicas y accesibles a través de plata-
formas digitales, eliminando barreras 
burocráticas que actualmente dificul-
tan su consulta. Esta medida se alinea 
con estándares nacionales e interna-
cionales en materia de transparencia 
y prevención de la corrupción, si-
guiendo las recomendaciones de la 
Convención de las Naciones Unidas 
contra la Corrupción, ratificada por 
la Argentina. “Casos como el de Oscar 
González nos demuestran que no 
podemos seguir con mecanismos de 
control débiles y discrecionales. La 
ciudadanía exige transparencia y este 
proyecto de ley es un paso fundamen-
tal para garantizar que quienes ocu-
pan cargos públicos rindan cuentas 
de su patrimonio”, señaló Austin.

Austin citó el “caso 
emblemático” de 

González, imputado 
por enriquecimiento 

ilícito y lavado

por Díaz

Los casos de SanCor C.U.L., Vicentín y Los Grobo 
son una buena muestra de la variedad de causas 

que los llevaron hasta allí.
SanCor fue una empresa líder hasta fines de los 

80. Su crecimiento estuvo basado en la toma de deu-
da en pesos, en especial en bancos oficiales que se 
desvalorizaban con las sucesivas inflaciones, con lo 
que podía capitalizarse a pesar que sus socios no su-
maban capital al patrimonio de la cooperativa.

A partir de los 90, la financierización de la econo-
mía, la dolarización, apertura de importaciones y el 
aumento de las tasas de interés cerraron esa fuente 
de capitalización, tal como ocurrió con todas las em-
presas nacionales con o sin fines de lucro.

Mientras las empresas lucrativas que sobrevivieron 
a aquella debacle menemista de la industria nacional, 
comenzaron a sumar capitales internacionales y al-
gunas fueron vendidas a ellos.

SanCor se endeudó con la Corporación Financiera 
Internacional (CFI) del Banco Mundial y bancos priva-
dos y nunca pudo salir de su descapitalización, ni si-
quiera con el generoso aporte de Venezuela que a prin-
cipios de siglo la salvó del “remate”, por lo que fue 
transfiriendo sucesivamente sus negocios más rentables 
para pagar los intereses de las deu-
das que había acumulado.

Mucho más cuando en 2015 
Macri cortó el fideicomiso que 
administraba sus ventas a 
Venezuela de la que obtenía im-
portantes beneficios y dejó de pa-
gar a los productores, aunque 
justo es decirlo SanCor ya mostra-
ba un Patrimonio Neto negativo.

Hoy parece haber llegado al 
final del camino, sin materia pri-
ma, tecnología envejecida, una 
estructura de personal sobredi-
mensionada y sin posibilidades 
ciertas que un fondo privado 
compre sus activos o fondo de 
comercio.

El caso de Vicentín, una empresa acopiadora, pro-
ductora y exportadora de granos con alguna industria 
aceitera, algodonera y láctea –comprada a SanCor-, 
tuvo un gran flujo financiero pero con un pequeño 
valor agregado con el que era muy difícil aumentar 
sus inversiones con capital propio.

Para hacerlo solicitó créditos al Banco Nación ad-
ministrado por su amigo Mauricio Macri, aún días antes 
de declararse en default. En ese período además exter-
nalizó sus fondos en empresas offshore en Paraguay y 
Uruguay para reducir impuestos en una planificación 
fiscal agresiva, usualmente denominada “fuga de capi-
tales” que en esa época ya no era ilegal.

Con muchas idas y vueltas políticas y judiciales 
hoy parece fenecer, salvo que alguna empresa acree-
dora y/o internacional logre hacerse de sus activos, 
mientras que los productores que le entregaron su 
producción, en el mejor de los casos deberán renun-
ciar a gran parte de sus acreencias.

El caso de Los Grobo, también fue un proceso 
progresivo en el que según sus propios datos infor-
mados a la CNV, sus resultados –a valores constantes 
de 2020- fueron pérdidas de $268 millones en 2018, 
$2.415 millones en 2019 y $1.030 millones en 2020.

En el ejercicio cerrado el 30-06-2021 el resultado 
del ejercicio fue una pérdida de $516,88 millones, en 
el que -como en los anteriores ejercicios- se destacan 
los resultados financieros netos por $4.492 millones de 
pérdida, con un patrimonio que se había reducido un 
75% a $1.149 millones al final del ejercicio. 

Como consecuencia de ello, la empresa en diciem-
bre de 2021, firmó un contrato de refinanciación de 
deuda y préstamo por u$s 34 millones. Además, como 
parte de esa transacción, recibió créditos en pesos 
por hasta la suma equivalente a u$s 9 millones. Esto 
incluye “la renovación de las garantías existentes por 
parte de la sociedad, pagos de capital bianuales y ex-
tensión del vencimiento final a agosto de 2025”, según 
amplió la empresa. 

Los Grobo cerró esta transacción con los bancos 
Galicia, Santander Río, HSBC, Supervielle, 
Hipotecario, Itaú Argentina (hoy Macro), Provincia 
de Buenos Aires e Industrial que hoy exigen la can-
celación total de sus acreencias aún las no vencidas.

Es evidente que esto no hubiera podido ocurrir, 
sin que las garantías existentes renovadas –obviamen-
te otorgadas por terceros-, no fueran suficientes para 
concretar la operación, dados los resultados de los 
últimos ejercicios y su patrimonio. 

Para entender eso es clave saber que desde 2016 
Los Grobo está controlada por Victoria Capital, mientras 
que su Presidente se radicó en Uruguay, y se creó Grupo 
Los Grobo Holdings L.L.P con sede en Vancouver, 
British Columbia, Canadá (con el 90,17% del capital), 

según consta en la CNV, lo que lo 
sustrae a él y la offshore del perío-
do de sospecha en un eventual 
concurso o quiebra, en una ma-
mushka de empresas vinculadas.

En consecuencia, se trata de 
una de las empresas nacionales 
cuyo control se ha sustraído o 
transferido a sus controlantes, 
con las reiteradas pérdidas pro-
ducidas por resultados financie-
ros, en el que las retribuciones 
a los propietarios y el Estado 
muestran resultados negativos, 
mientras que la retribución al 
Capital de Terceros, asume un 
valor desproporcionado respecto 
del valor agregado.

Los tres casos tienen consecuencias comunes en 
el perjuicio que generan a los productores que le en-
tregaron su producción, contratistas de servicios que 
le otorgaron créditos no garantizados y por supuesto 
el Estado a través del Banco Nación. O sea pagan los 
mismos de siempre.

Sin embargo las diferencias en las causas de sus 
problemas son muy distintas. 

En el caso de SanCor fue su incapacidad de trans-
formarse, capitalizarse y reducir una estructura ele-
fantiásica y dispersa que le generó crecientes sobre-
costos y pérdidas de las que nadie se hizo cargo.

En el caso de Vicentín, su crecimiento explosivo con 
endeudamiento estatal otorgado por sus amigos políticos 
y la fuga de capital hacia empresas offshore que queda-
ron fuera del concurso preventivo, fue la causa principal 
de su situación actual en la que parece despedazarse.

En el caso Los Grobo, su derrotero fue muy bien 
planificado y su insolvencia actual era totalmente 
previsible hace varios años, a poco que le resultara 
imposible obtener el 20% en dólares, que Carlos 
García –CEO de Victoria Capital- dijo en la página de 
Los Grobo, pretendía obtener para sus inversores.

O sea, la incapacidad organizativa y financiera 
de adaptarse a los nuevos tiempos de SanCor, los 
desmanejos político-financieros sumados a externa-
lización de resultados de Vicentín y la planificación 
fiscal agresiva que implica fuga de capitales de Los 
Grobo han sido las causas profundas de las situacio-
nes de falencia.

EDUARDO INGARAMO
Especial para HDC

ANÁLISIS

Cuando las empresas pierden

Cuando las empresas ingresan en default, cesación de pagos, concursos o quiebras 
el periodismo de negocios suele atribuirlo a “la situación económica o sectorial”. 

De todas maneras dado que otras similares no sufren las mismas consecuencias es 
innegable que existen otras causas que son propias de cada una de ellas
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Ferreyra detalló las metas educativas para el 2025
El ministro de Educación de la Provincia, Horacio 

Ferreyra, expuso ayer los lineamientos en los que tra-
bajó el área en 2024 y detalló los ejes para el presen-
te año. Fue en el marco de una reunión de la comisión 
de Educación de la Legislatura cordobesa. En la opor-
tunidad, Ferreya señaló que la cartera educativa tra-
baja con “un enfoque sistémico; que los cambios que 
se pusieron en marcha involucran capacitación y 
formación docente, trabajo en red; monitoreo y eva-
luación; y comunicación”. Además, el ministro con-
vocó a los legisladores a participar en el Consejo de 
Políticas Educativas de Córdoba, un espacio de diá-
logo entre instituciones para mejorar la calidad de la 
educación. Los cambios propuestos desde el minis-
terio, indicó Ferreyra, “se desarrollan de manera pro-
gresiva y paulatina en las escuelas de la provincia y 
en profundidad en 202 escuelas precursoras”. En 
particular, el funcionario expuso sobre 12 puntos prio-
ritarios. Sobre la universalización de las salas de tres, 
dijo: “En 2025 alcanzamos el 69% de cobertura”. 
También habló sobre el Programa M+M: Maestra/o 

más Maestras/os que trabajó en 149 instituciones pa-
ra reforzar los conocimientos en lengua y matemáti-
ca. Asimismo, se refirió a la jerarquización, federali-
zación y articulación de la educación superior con el 
desarrollo social y productivo regional. Sobre el 
Programa “Transformar@Cba”  explicó que el mismo 
es “un compromiso con la mejora continua de nuestras 
escuelas, promoviendo un cambio progresivo que res-
peta y potencia las prácticas docentes existentes, al 
tiempo que impulsa nuevas formas de enseñar y apren-
der con creatividad, inclusión y tecnología”. Además, se 
refirió a “Bien Cba”, un programa de bienestar educa-
tivo vinculado a la salud mental. En este sentido, infor-
mó que se crearon seis nuevos Equipos Profesionales 
de Acompañamiento Educativo. Por otra parte, destacó 
que, en el marco del programa “Tecnopresente” ya se 
levantaron 700 antenas para la conectividad en el ám-
bito de las escuelas rurales. También se refirió al apren-
dizaje y profesionalización docente, al “Planed-Cba”, 
que busca renovar el currículum y la didáctica del 
sistema educativo provincial. El ministro ante la comisión de Educación de la Unicameral provincial.

El gremio local propondrá a CTERA un paro a nivel nacional para el próximo lunes

La UEPC comienza a analizar la 
primera oferta salarial del año

La Unión de Educadores de la 
Provincia de Córdoba (UEPC) in-
formó que el gobierno provincial 
envió una primera propuesta sala-
rial para este año, que los docentes 
discutirán desde hoy. Por otra parte, 
se resolvió impulsar ante la 
Confederación de Trabajadores de 
la Educación de la República 
Argentina (CTERA) una jornada de 
protesta nacional para el próximo 
lunes 24 de febrero.

La propuesta de la UEPC ante 
CTERA es una respuesta a la falta 
de una convocatoria a la paritaria 
nacional docente. De concretarse la 
medida, las clases no iniciarían el 
próximo lunes como está previsto, 
sino que los niños volverían a las 
aulas recién el martes.

En tanto, con respecto a la pro-
puesta paritaria de la Provincia, me-
diante un comunicado, el gremio 
activó los mecanismos de consulta 
previstos. Así, hoy tendrán lugar las 
asambleas informativas por depar-
tamento; mañana se realizarán las 
asambleas informativas y resolutivas 
en las escuelas; el viernes, las asam-
bleas resolutivas de delegadas y de-
legados escolares por departamento, 
y, finalmente, el próximo lunes 24 
de febrero se realizará la Asamblea 
Provincial resolutiva de delegadas y 

delegados departamentales.
El lunes, el secretario General de 

la UEPC se había referido al reclamo 
docente. “Este año no solamente 
tenemos que acompañar la inflación 
sino también recuperar el poder ad-
quisitivo del salario. Para eso no va 
a alcanzar solamente con el IPC y 
nos parece importante y le hemos 
dejado sentado que una de las ma-
neras es adelantar pauta salarial”, 
dijo Cristalli al respecto.

Asimismo, el representante de 

los docentes había solicitado el 
blanqueo de las sumas no remune-
rativas y avanzar con el proceso de 
jerarquización docente. “Además, 
le hemos planteado también la ne-
cesidad de las actualizaciones de 
las asignaciones familiares que no 
se han actualizado solamente a 
valores de actualizaciones salaria-
les”, sostuvo, y reclamó también un 
bono de $ 100.000 como el que 
recibieron los demás estatales a 
fines del año pasado.

Previo al inicio de las clases, 
continúa el operativo del CUS

La Municipalidad de Córdoba continúa con los operativos itineran-
tes “Verano con Salud” para la obtención del Certificado Único de Salud 
(CUS), necesario para el ingreso escolar. A tal fin, la Secretaría de Salud 
sigue trabajando de manera anticipada al inicio del ciclo escolar. Este 
examen anual se lleva a cabo a niños y adolescentes desde los tres años 
que asistan a establecimientos educativos estatales y privados inscriptos 
en la cartera educativa de la provincia. Para acceder al certificado en 
cada uno de estos puntos, los vecinos deberán solicitar un turno pro-
gramado los días previos en cada uno de los lugares a donde llegue el 
operativo, de lunes a viernes de ocho a 12. El proceso para obtener el 
certificado implica un examen clínico, oftalmológico y odontológico, 
junto a un control de la tensión, talla, peso, altura y revisión del carnet 
de vacunación. Los habitantes del Barrio Coronel Olmedo podrán ac-
ceder a los servicios el 19 y 20 de febrero en el Centro Vecinal. 
Posteriormente, el 24 de febrero, la Iglesia Ejército de Adoradores será 
el punto de encuentro para los vecinos del Barrio 16 de Noviembre. El 
26 y 27 de febrero se llevarán a cabo operativos en el Barrio IPV Argüello, 
en la Escuela Primaria Ricardo Nassif y en la Escuela Primaria Hugo 
Leonelli, respectivamente. Para culminar, el 28 de febrero se traslada-
rán a la Escuela Primaria Martha A. Salotti, también en IPV Argüello.

PAGO A JUBILADOS NACIONALES 
La Administración Nacional de Seguridad Social (Anses) 
informa que hoy continúa el cronograma de pago para 
aquellos jubilados y pensionados nacionales que tengan 
un haber mínimo. En esta ocasión recibirán un nuevo 
aumento de 2,7% y un bono de refuerzo de $ 70.000 para 
los haberes más bajos. Durante la jornada, cobrarán los 
beneficiarios cuyos DNI terminen en 7, mientras que 
mañana lo harán los DNI que terminen en 8. Para más 
detalles se puede ingresar a www.anses.gob.ar.

NUEVAS GUARDIAS 
La vicegobernadora Myrian Prunotto presidió la habilita-
ción de las Guardias Locales de Río Ceballos y Mi Granja, 
junto a la entrega de vehículos cero kilómetros para me-
jorar la seguridad y la prevención del delito. En la jornada 
de ayer, la vicegobernadora destacó que: “La gestión que 
conduce el gobernador Martín Llaryora cumple con el 

compromiso de estar en cada una de las ciudades para 
mejorar la calidad de vida de los cordobeses, junto a los 
gobiernos locales, sin distinciones de partidos o ideolo-
gías”. Pronutto fue recibida por los intendentes Ezequiel 
Lemos y Claudia Acosta.

REGISTRO DE AMATEURS
La Comisión de Deportes de la Legislatura se reunió 
ayer para continuar con el tratamiento de un proyecto 
de ley que propone la creación de un Registro Provin-
cial de Ligas Deportivas Amateurs No Federadas. El 
objetivo es instituir, en el ámbito de la Agencia Córdoba 
Deportes u otro organismo designado por el Ejecutivo 
provincial, un registro que abarque a las ligas de carác-
ter regional, ya sean de índole comercial o no, que se 
distribuyen en todo el territorio cordobés. Este padrón 
alcanzaría a las distintas disciplinas. La finalidad es 
regular y supervisar estas actividades. 

CÓRDOBA EN SÍNTESIS

Más de 800 escuelas rurales ya 
cuentan con antenas Starlink

Con el fin de concluir el proyecto de conectividad satelital más grande 
de la región, el Gobierno de la Provincia ya instaló más de 825 antenas 
Starlink y pisos tecnológicos Cisco en escuelas rurales. Estas cuentan con 
300 megas de velocidad y una cobertura amplia dentro y fuera de las 
instituciones educativas para la realización de videollamadas, el acceso a 
cursos en línea y la reproducción de contenidos educativos sin interrup-
ciones. Por su partner, los pisos tecnológicos permitirán que la señal de las 
antenas se extiendan 20 metros a la redonda por fuera de las escuelas. El 
objetivo final es alcanzar a 871 instituciones educativas de todo el territo-
rio cordobés antes del inicio del ciclo lectivo en marzo. Al respecto, Víctor 
Di Rienzo, presidente de la Agencia Conectividad Córdoba, destacó que 
“llevar tecnología satelital a nuestras escuelas rurales es mucho más que 
una solución de conectividad: es una apuesta al futuro. Estamos constru-
yendo las condiciones para que la educación cordobesa avance con las 
herramientas del siglo XXI, impulsando nuevas oportunidades de apren-
dizaje, desarrollo e innovación en cada rincón de la provincia”. El plan de 
conectividad, impulsado por el gobernador Martín Llaryora, busca “gene-
rar igualdad de oportunidades” para los estudiantes de todo el territorio 
provincial. El funcionario destacó que esta nueva tecnología también ha-
rá la diferencia en las tareas administrativas y su funcionamiento.

El plan de conectividad apunta a que se puedan consultar materiales online.
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Lo que llamamos Cambio Climático (CC) 
no es otra cosa que un poderoso aviso de 

la “destrucción ambiental” que estamos ha-
ciendo, y que inevitablemente nos pone al 
alcance de una situación irreversible. Es muy 
impresionante escuchar al flamante presiden-
te de EE.UU Donald Trump (y a muchos 
otros como nuestro Jefe de Estado Javier 
Milei), negar y desdeñar lo que ya podemos 
ver en todo el mundo, con extraños y cada 
día más frecuentes fenómenos meteorológicos 
devastadores. Según estos “líderes mundia-
les”, las evidencias de la autodestrucción no 
existen y entonces aceleran a máxima velo-
cidad con la extracción abusiva de los escasos 
recursos naturales que quedan, y con el úni-
co propósito de satisfacer sus negocios y sus 
mesiánicas intenciones de poder. A este paso, 
es casi seguro que nuestra Tierra NO sopor-
tará tanto desquicio. La última pandemia de 
Covid ya nos mostró cuan frágiles somos co-
mo especie. Podríamos decir entonces, que 
estamos jugando con fuego mientras nos ha-
cemos los tontos y cultivamos una incons-
ciencia bochornosa. ¿O acaso no sabemos que 
el 2024 fue el año más cálido desde que se 
registran las temperaturas en nuestro plane-
ta? Es muy impactante ver el mapa mundial 
con todos los continentes pintados de rojo y 
naranja con valores térmicos altísimos. 
Lamentablemente todo indica, que el registro 
del año pasado podría ser superado por el de 
este y los de los próximos años.

La Doctora Cecilia Estrabou es una per-
manente defensora de nuestros ecosistemas, 

y su voz debería ser más escuchada que nun-
ca en la actual emergencia. Bióloga recibida 
en nuestra Universidad Nacional, es docente, 
investigadora y asesora siempre dispuesta a 
ayudar a quienes luchan para preservar nues-
tro ambiente. Con una extensa experiencia e 
impecable trayectoria, bien vale la pena en-
tonces consultarla sobre la actual situación 
ambiental, y sobre lo que podría pasar.

¿Exageramos cuando decimos que la 
actual situación ambiental es muy 
complicada?

Para nada. No tengo dudas que transitamos 
por una etapa dramática, con un cambio cli-
mático mayormente generado por nosotros. 
El aumento de la temperatura global ya al-
canzó 1,28 grados, muy cerca de los 2 que se 
considera el límite para que los ecosistemas 
se puedan eventualmente recuperar. Para que 
se entienda mejor, estamos “a nada” de cru-
zar una línea que marcará un camino de no 
retorno, de imposible recomposición. De he-
cho ya es alarmante la extinción de tantas 
especies, y de múltiples ecosistemas tan cer-
ca de no poder regenerarse con los equilibrios 
hídricos y climáticos al borde de la ruptura. 
Por lo tanto no exageramos al decir que la 
situación es extrema.

¿Por qué están ocurriendo fenómenos 
climáticos tan llamativos en diferentes 
partes del mundo?

El Grupo Intergubernamental de Expertos 
sobre el Cambio Climático (IPCC), elabora 
evaluaciones integrales del estado de los co-

nocimientos científicos, técnicos y socioeco-
nómicos sobre el fenómeno, sus causas, po-
sibles repercusiones y estrategias de respues-
ta. Manifiestan que el CC agudiza los proce-
sos que se dan en cada lugar del planeta. Por 
ejemplo en zonas con algunas nevadas, o 
sequías, o tormentas anuales, ahora se están 
profundizando y entonces lo que era habitual 
se vuelve incontrolable. Pero debemos con-
signar además, que el cambio climático ge-
nerado por actividades humanas, comenzó 
con la producción y liberación a la atmósfera 
de monóxido de carbono y otros gases conta-
minantes. Esto provoca el calentamiento de 
la tierra por parte del sol, la aparición del 
Efecto Invernadero y un aumento en la tem-
peratura de los mares, con el consecuente 
sobrecalentamiento que estamos sufriendo. 
Ya pasaron demasiados años desde el inicio 
de la revolución industrial (alrededor del año 
1750) con una tendencia creciente en el uso 
de combustibles fósiles, y que por lo visto no 
están urgidos en revertir los países del hemis-
ferio norte que son las grandes potencias 
industriales del planeta. Por supuesto de no 
revertir todo esto, el pronóstico es muy malo, 
a pesar de tanta gente y organizaciones mun-
diales que están concientizando, alertando y 
“haciendo lo imposible” para pensar en un 
futuro con vida digna.

¿Cómo es la situación ambiental en 
Argentina y en Córdoba?

Es mala. Tomemos como ejemplo paradigmá-
tico la destrucción del bosque nativo. Acá en 
Córdoba estamos discutiendo si queda el 1 o 

el 2%, o sea si queda algo o casi nada, y esto 
se debe mayormente a la expansión de la 
frontera agropecuaria, que influye sobre el 
clima, los ciclos del agua, el carbono y el ni-
trógeno en la biósfera, las emisiones de gases 
causantes del efecto invernadero y la biodi-
versidad. A este proceso se suma la contami-
nación por agroquímicos, resultante de un 
modelo productivo con tendencia al mono-
cultivo de soja, lo que ha contribuido a agra-
var un escenario que aporta al CC y con un 
fuerte impacto social. Por eso una medida 
necesaria para mitigar estos efectos negativos 
sería recuperar la cobertura del bosque para 
evitar escenarios extremos. Entre los benefi-
cios que genera se destaca la creación y re-
tención de suelos, mantenimiento del ciclo 
del agua, de nutrientes, del aire, conservación 
de la biodiversidad, control climático local y 
regional, barrera de vientos, depuración de 
contaminación ambiental, producción de ali-
mentos y materias primas y trabajo directo e 
indirectos para poblaciones.

¿Y cuál es el impacto de la construc-
ción de casas y barrios cerrados en las 
montañas?

La proliferación de countries en las 
Sierras han provocado la pérdida de miles de 
hectáreas del ecosistema autóctono. Pero 
además se han construido rutas y autovías 
sin los mínimos cuidados y con consecuen-
cias irreversibles, como por ejemplo el 
Camino del Cuadrado, que fue mal diseñado 
(sobre el nacimiento de una cuenca hídrica), 
por lo que hay que repararlo frecuentemente 

Cambio climático...
sin plan(eta) b
JORGE VASALO
Especial para HDC

VIVIENDO CON EL ALMA



con un gasto impresionante de dinero. Otro 
problema es que gran parte de las especies 
que ocupan nuestros ecosistemas son exóti-
cas y consumen mucha agua y por lo tanto 
agravan el clima semiárido de nuestra pro-
vincia. Basta ver la cantidad de especies como 
las moras, los pinos, los siempre verdes, las 
acacias negras, que no son nuestras y absor-
ben casi toda el agua de las lluvias. Allí ten-
dría que haber molles, talas, algarrobos y 
tantas otras especies nativas, con espinas y 
características morfológicas para evitar la 
pérdida de agua. En Córdoba necesitamos 
cada gota de agua, y resulta que después de 
tanto daño ambiental, ahora necesitamos que 
llueva el doble. Estas lluvias suelen ser fuer-
tes y torrenciales ahora, y por la falta de co-
bertura vegetal arrasan con el suelo y llevan 
las cenizas de los incendios a los ríos y con-
taminándolos. La recurrencia sistemática de 
estos siniestros accidentales e intencionales, 
se fortalece año tras año porque las zonas 
afectadas producen mucha masa vegetal her-
bácea en poco tiempo, lo que favorece la apa-
rición de nuevos incendios. El bosque nativo 
adaptado en su morfología y fisiología a con-
sumir poca agua genera un “efecto esponja” 
beneficioso y necesario para llenar nuestras 
cuencas. O sea, cuando llueve, el agua se 
encuentra con la copa de los árboles, arbustos 
y herbáceas y así no erosiona ni desgasta el 
suelo; pero además penetra la tierra con sua-
vidad y así se dirige lentamente hacía los ríos, 
arroyos y lagunas. De este modo podemos 
tener provisión de agua en los meses más 
secos, durante el invierno. 

O sea…también nosotros estamos mal

Sin dudas. Todos los informes ambienta-
les son desalentadores. Además se están 
derritiendo los hielos continentales y polares 
y está subiendo el nivel de los mares. En la 
provincia de Buenos Aires ya están sufrien-
do sudestadas cada vez más potentes, y con 
inundaciones que irán en aumento. Lo mis-
mo podemos decir de la zona de Cuyo cada 
vez más afectada por la sequía y la aridez. 
El CC genera modificaciones negativas y acá 
en Córdoba también las padecemos en even-
tos extremos como lluvias concentradas e 
inundaciones versus sequías prolongadas, 
tormentas de tierra, salinización e impor-
tantes amplitudes térmicas, todo lo cual 
favorece a una desertificación que ya es no-
table en la provincia. 

A propósito de la falta de agua…¿qué 
opina del proyecto para traer agua des-
de el río Paraná? 

Una locura… porque lo que tenemos que 
hacer es cuidar nuestras cuencas y “espon-
jas”, es decir, priorizar el cuidado y produc-
ción de nuestra agua, algo que hoy no esta-
mos haciendo. Pero además desviar agua 
desde el Paraná también implicaría un dete-
rioro del ecosistema de allá, y como si fuera 
poco en contra de la pendiente, ¿Cuánto nos 
costaría traer esa agua?

¿Los animales sufren el mismo impacto 
que los árboles y las plantas? 

Totalmente. Nosotros tenemos ecosistemas 
chicos y entonces vemos zorros y otros anima-
litos “perdidos” en barrios cerrados que fueron 
su hábitat. Ni hablar de la fauna atormentada 
por los ruidos y los autos que los atropellan en 
los nuevos caminos. Fijate nomás lo que pasa 
con los carpinchos en el Nordelta, con una 
urbanización invasiva que termina por provo-
car extinciones en la frágil cadena natural de 
todas esas especies. Pero además no olvidemos 
las fumigaciones con el glifosato y otros her-
bicidas y plaguicidas, con normativas que no 
se cumplen y que en nombre de la producción 
agropecuaria contaminan no sólo los campos 
sino también las ciudades. 

¿A qué se le llama “isla de calor”?

A los pueblos y ciudades que con tanto cemen-
to y gases combustibles generan calor y que 
no alcanza a eliminarse durante las noches. 
En nuestra ciudad la falta de árboles es alar-
mante, y solo nos queda la Reserva San Martín 
como único pulmón. Además en el Parque 
Sarmiento hubo poca renovación de árboles 
añejos y con poca fotosíntesis, y por lo tanto 
solo es un pequeño “parche verde”. Por eso en 
los barrios con árboles, la temperatura dismi-
nuye algunos grados. Pero te podría decir que 
la Córdoba de hoy es desde lo ambiental, una 
ciudad hostil para vivir. 

Si pudiera tomar decisiones políticas en 
favor de nuestro ambiente, ¿qué haría? 

En primer lugar revisaría las propuestas del 
Panel Intergubernamental del Cambio 
Climático donde ya definieron algunas me-
didas a tomar según la diversidad de ecosis-
temas y para frenar el cambio climático. O 
sea ya hay recomendaciones a los gobernan-

tes, y ya sabemos que hacer según los casos. 
Por ejemplo, y como una prioridad, la recu-
peración del Amazonas que es vital para re-
gular el clima global del planeta. Pero tam-
bién la descontaminación de los plásticos en 
el mar que están matando a las especies 
marinas y que también nos llega a nosotros. 
De hecho, estudios de la UNC han confirma-
do el hallazgo de microplásticos en pulmones 
de habitantes de nuestra ciudad. Por lo tanto, 
es urgente la purificación de la atmósfera 
para reducir el efecto invernadero, y la toma 

de conciencia de los vecinos para plantar ár-
boles y multiplicar las plantas que nos ayuden 
a respirar un aire más limpio y puro. En sín-
tesis, necesitamos acciones prioritarias para 
intentar salvar a la Tierra, incluso con la po-
sibilidad cierta de lo que algunos científicos 
llaman “la sexta extinción” con la increíble 
particularidad que somos los humanos inte-
ligentes los que estamos matando a nuestro 
ambiente y por lo tanto, a nosotros mismos. 
Para que todo el mundo lo entienda: “es aho-
ra o ahora…y no tenemos ningún Plan B”
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La doctora Cecilia Estrabou es bióloga de la UNC y en 2021 fue elegida Personalidad del Año.



10 MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2025Deportes

EL INSTA

LA FOTO

“Campeones por tres” tituló Antonela Rocuzzo su publica-
ción en la red social Instagram sobre el torneo infantil del 
cual participaron Thiago (11), Mateo (9) y Ciro Messi (7), todos 
jugando para el Inter  Miami y todos campeones de sus res-
pectivas categorías. “De tal palo, tal astilla”, dice el dicho y es 
que, en el caso del clan Messi-Roccuzzo, los tres niños decidie-
ron hacerle honor a su apellido y dedicarse al fútbol como su 
padre Lionel, que posó orgulloso en la foto familiar.

“Hoy me toca despedirme de 
este hermoso club que fue mi 
casa durante tanto tiempo: De-
portivo Riestra. Gracias. Quiero 
agradecerle en especial a Víctor 
(Stinfale), que fue el primero 
en confiar en mi trabajo cuan-
do nadie más lo hacía y fue el 
que me impulsó en mi carrera 
como DT en Primera División”. 
Cristian Fabbiani, quien deja al 
guapo para irse a Newell’s.

LA FRASE

Champions League

Fórmula 1

AYER EMPEZARON A DEFINIR-
SE LOS OCTAVOS DE FINAL, 
SIENDO ELIMINADOS MILAN 
Y ATALANTA

Los equipos italianos tuvieron 
un muy mal día en las primeras 
definiciones de los dieciseisavos 
de final de la Champions League. 
Porque Milan y Atalanta quedaron 
eliminados por Feyenoord de 
Países Bajos y Brujas de Bélgica, 
respectivamente. 

En el caso del Milan, sólo em-
pató 1 a 1 de local con Feyenoord 
y quedó 2 a 1 abajo en el global. 
Mientras que Atalanta, con la ti-
tularidad del ex Talleres Mateo 
Retegui, sufrió en Bérgamo tres 
goles rivales en el primer tiempo 
y perdió 3 a 2 con Brujas de 
Bélgica, que liquidó la serie por 
un total de 5 a 2. 

En Lisboa, el Benfica con 
Nicolás Otamendi en cancha, igua-
ló 3 a 3 con Mónaco y logró impo-
nerse 4 a 3 en el global, mientras 
que con un tanto de Alphonso 
Davies en tiempo agregado, Bayern 
Munich igualó 1 a 1 con Celtic 
Glasgow y pasó con un apretado 
global de 3 a 2, gracias a su victoria 
en Escocia en el partido de ida.

Sin la presencia del argentino 
Franco Colapinto, por tratarse de 
un piloto reserva, la Máxima pre-
sentó a sus 10 equipos y a sus 20 
corredores, con la atención puesta 
en los diseños de las principales 
escuderías, como Red Bull, Ferrari 
y McLaren, que prometen reeditar 
esta temporada la interesante pelea 
que dieron en 2024, sobre todo en 
la segunda mitad.

El evento, en el cual se celebra-
ron también los 75 años de la cate-
goría reina del automovilismo mun-
dial, unifica las presentaciones que 
antes realizaba cada equipo por su 
cuenta, tuvo lugar en el estadio 02 
de Londres, y por tratarse de la ca-
pital inglesa, los ojos estaban pues-
tos en la presentación de su hijo 
pródigo Lewis Hamilton en Ferrari. 

La presentación mostró histrio-
nismo en algunos protagonistas, 
como Zak Brown, CEO de McLaren, 
la emoción de Lewis Hamilton ves-
tido de rojo Ferrari ante los ingleses 
que lo ovacionaron, y los abucheos 
para Christian Horner. El director 
de Red Bull fue reprobado en su 
aparición, tal vez facturas que aún 
le pasan por la denuncia de conduc-
ta impropia que una exempleada 

Martes negro para los italianos

Presentación en Londres
LOS DIEZ EQUIPOS DE LA TEMPORADA PRESENTARON AUTOS Y PILOTOS EN UN ÚNICO EVENTO

EL CITY VA POR LA HEROICA
Los playoffs para definir los restantes cuatro clasificados a octavos de final, 
se cerrarán esta tarde entre Borussia Dortmund (3)-Sporting Lisboa (0), a las 
13.45, el duelo francés entre París Saint Germain (3)-Brest (0) y el cruce en 
Países Bajos del PSV Eindhoven (1) contra Juventus (2), todos desde las 17.
Pero el encuentro que más interés despertará será la revancha en el Santia-
go Bernabeu entre el Real Madrid y el Manchester City, que en el encuentro 
de ida marcó un agónico triunfo merengue por 3 a 2  en terreno ciudadano. 
El regreso de Pep Guardiola al estadio madridista también le pondrá un 
toque especial, sobre todo por la mala campaña del City en Premier League.

del equipo realizó antes del comien-
zo de la temporada 2024. La decla-
ración de inocencia que llegó tras 
la investigación interna parece no 
haber conformado a los ingleses.

Los equipos fueron desfilando 
de a uno y tenían siete minutos 
para su presentación. La elección 
de cómo mostrarían su decoración 
quedó a cargo de cada escudería. 

Ferrari, Mercedes, Williams y 
McLaren tiraron su rica historia 
sobre la mesa. Otros, apostaron 
por  un show de luces  como 
Sauber. Aston Martin fue por el 
lado de 007 y sorprendió Red Bull. 
La escudería austríaca mostró una 
corta película que finalizó con el 
ing reso  de  sus  p i l o to s  Max 
Verstappen y Liam Lawson.

El Atalanta de Mateo Retegui, sorpresivamente eliminado por el Brujas.

El Alpine de Franco Colapinto presentó su nuevo diseño, en rosa y azul.

Boca volvió a la Copa Libertadores
El conjunto xeneize enfrentaba anoche a Alianza Lima en Perú, 
por el partido de ida de la segunda fase de la Copa Conmebol Li-
bertadores. El encuentro tendrá su revancha la semana próxima 
en La Bombonera y el ganador del cruce participará de la fase 
de grupos del máximo certamen continental. Los dirigidos por 
Fernando Gago jugarán con varias bajas de envergadura, como 
Edinson Cavani, Luis Advíncula, Marcos Rojo y Ayrton Costa en-
tre otros. La noche previa, el plantel argentino pasó una noche 
muy difícil por los ruidos molestos que generaron los hinchas 
peruanos, buscando evitar un buen descanso de los jugadores.
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Talleres Belgrano

LA ACADEMIA CORDOBESA 
ENFRENTA ESTA NOCHE 
A DEFENSA Y JUSTICIA, 
EN SAN NICOLÁS

Racing de Nueva Italia hará es-
ta noche su presentación en la Copa 
Argentina, cuando enfrente a 
Defensa y Justicia, por los 32avos 
de final del certamen. El encuentro, 
al cual podrán concurrir ambas hin-
chadas, comenzará a las 21.10 en 
el estadio Único de San Nicolás. 

El partido encuentra a la acade-
mia cordobesa arrancando una nue-
va temporada en la Primera 
Nacional, donde enhebró un flojo 
debut  de local  cayendo con 
Deportivo Maipú y la inmediata re-
vancha de visitante, derrotando al 
Deportivo Madryn en Chubut.

Ante la importancia de enfrentar 
a un equipo afirmado en la primera 
división y que fue subcampeón del 
certamen más federal, el técnico 
Diego Cochas dispuso jugar con lo 
mejor que tiene en Nueva Italia. Lo 
mismo dispuso Pablo De Muner 

Matías Alejandro Galarza sufrió 
una fractura en el quinto metatar-
siano de su pie derecho durante el 
partido contra Atlético Tucumán, y 
su recuperación lo tendrá  afuera 
de las canchas por aproximadamen-
te tres meses.

El mediocampista, que venía 
teniendo regularidad y buen des-
empeño en la presente temporada, 
se perderá varias fechas del torneo 
Apertura, la final de la Supercopa 
Internacional ante River Plate en 
Paraguay y los partidos de la fase 
de grupos de la Copa Libertadores 
de América. 

Todo indica que con su au-
sencia,  el  DT de Talleres, 
Alexander Medina, opte por 
mantener el doble cinco con 
Ulises Ortegoza como titular 
a c o m p a ñ a d o  p o r  J o a q u í n 
Mosqueira, o permitir el regreso a 

la titularidad de Juan Camilo 
Portilla. Otras alternativas en el ex-
tenso plantel albiazul son los juve-
niles Gustavo Albarracín y Matías 
Gómez.

Galarza, de 22 años, se sumó al 
plantel el año pasado, proveniente 
del fútbol belga, y recién en la pre-

sente temporada, se 
había afianzado 

en el esquema 
del Cacique y 
era de los po-
cos que se 
ven ía  sa l -
vando del 
flojo inicio 
del torneo 
del equipo 
de barrio 
J a r d í n . 

Luego de su 
operación, se 

podrá deter-
mi-

Lucas “el Chino” Zelarayán se 
encuentra en proceso de recupe-
ración de una contractura en el 
isquiotibial y espera estar listo para 
el próximo partido ante Defensa y 
Justicia. “Hoy me sentí bien, pero 
esto es día a día. La idea es en el 
próximo partido estar, pero no nos 
vamos a apurar. Me sentí bien y 
espero llegar”, dijo el referente y 
capitán de la versión 2025 del ce-
leste. El inicio del campeonato fue 
complicado para su equipo, que 
suma solo 5 puntos en seis fechas. 
Zelarayán atribuye esta situación 
a una serie de factores, como la 
corta pretemporada y la falta de 
tiempo para implementar las ideas 
del nuevo técnico, Erviti. Destacó 

la necesidad de que el equipo se 
esfuerce más, tanto en las prácti-
cas como en su vida diaria. El de-
lantero también enfatizó la impor-
tancia de obtener resultados rápi-
damente, especialmente con la 
llegada de Zielinski, quien conoce 
e l  c lub y  sus  neces idades . 
“Necesitamos salir adelante cuan-
to antes”, expresó. En cuanto a la 
hinchada, Zelarayán reconoció el 
esfuerzo que hacen los simpatizan-
tes y subrayó la responsabilidad del 
equipo de estar a la altura de sus 
expectativas. “La actitud no puede 
faltar y menos con esta camiseta”, 
afirmó, resaltando que el carácter 
se demuestra no solo en el juego, 
sino también en el esfuerzo diario.

Racing 
debuta 
en Copa 
Argentina

Galarza, afuera por tres meses
EL MEDIOCAMPISTA CENTRAL, DE GRAN PRESENTE, SE FRACTURÓ UN DEDO DEL PIE DERECHO

Zelarayán: Tenemos 
que hacernos cargo
EL JUGADOR HABLÓ DEL PRESENTE PIRATA Y DE LO QUE VIENE

para los de Florencia Varela, de 
buen andar en el torneo Apertura, 
donde acumula 11 puntos y ocupa 

la quinta posición de la zona A, aun-
que viene de empatar como local 
ante Barracas Central.

nar el tiempo que demandará la 
recuperación y su posterior regreso 
a los entrenamientos. Pero todo in-
dica que todo ese proceso deman-
dará casi todo el resto del primer 
semestre del año.

Talleres va por palomino

El presidente de Talleres, Andrés 
Fassi, confirmó este martes el inte-
rés por el defensor José Luis 
Palomino, entre otras novedades del 
mercado de pases. «Palomino es un 
jugador que estamos buscando ce-
rrar, es una de las opciones. 
Estamos detrás de otro jugador ex-
tranjero también, que son dos de los 
centrales que queremos», afirmó.

El defensor apuntado se encuen-
tra actualmente en el Cagliari de 
Italia. Surgido en las inferiores de San 
Lorenzo, pasó por Argentinos Juniors, 
Metz, Ludogorest y Atalanta, donde 
estuvo 7 temporadas y ganó varios 
títulos. Tiene 35 años y mide 1,88 m.

Respecto a una posible salida de 
Juan Camilo Portilla, Fassi aclaró 

que no será transferido: «Era 
mucho mejor para él y para 

Talleres que se quede».
Al ser consultado sobre 

si algún jugador abandona-
rá la institución, contestó 
en declaraciones a Cadena 
3 que para que alguien se 
vaya, tiene que ser «una 
situación estructurada» 
junto con el cuerpo técnico.

Por último, Fassi despejó 
dudas sobre la situación de 
Luis Miguel Angulo: «Es ju-
gador de Talleres».

Racing viene de vencer 2 a 1 a Deportivo Madryn, por la Primera Nacional.

“La actitud no puede faltar y menos con esta camiseta”, dijo Zelarayán.

Cambio de horarios en varios partidos
Ante el anuncio del regreso de uan ola de calor en todo el país, la 
Liga Profesional modificó los horarios de varios partidos que se 
disputarán el próximo fin de semana por la séptima fecha del Tor-
neo Apertura 2025. Entre los que sufieron modificaciones, hay dos 
cordobeses involucrados: Instituto y Belgrano. El partido entre In-
dependiente y la Gloria, programado inicialmente para el sábado a 
las 17  se disputará a partir de las 18 en el Libertadores de América. 
Belgrano, en tanto, recibe el domingo a Defensa y Justicia a las 21, 
en vez de las 19.15. Más cambios: Sábado, Rosario Central-Sarmien-
to (21.45, antes a las 19; domingo,  Huracán-San Lorenzo (a las 18) y 
Atlético Tucumán-Gimnasia y Esgrima (a las 21). El otro encuentro 
que sufrió una pequeña modificación es el de Boca-Aldosivi, que 
pasó de las 19.15 a las 19.30 en La Bombonera.

PROBABLES FORMACIONES 

RACING DE CÓRDOBA (4-3-3): Joaquín Mattalia; Matías Machado, Wilfredo Oli-
vera, Daniel Abello, Leandro David Fernández; Nicolás Sánchez, Gonzalo Rostag-
no, Germán Díaz; Maximiliano Gutiérrez, Pablo Chavarría, Guillermo Sánchez.
Concentrados restantes: Álvaro Maslovski, Martín Albarracín, Fabrizio Ghi-
ggia, Valentín Perales, Santiago Churchi, Gianfranco Ferrero, Braian Rivero, 
Francisco Montichelli, Leonel Monti, Axel Oyola, Leonel Barrios, Lautaro Villegas 
y Julián Vignolo. Director técnico: Diego Cochas.

DEFENSA Y JUSTICIA (4-2-3-1): Enrique Bologna; Tobías Rubio, Emanuel Agui-
lera, Kevin Balanta, Alexis Soto; Kevin Gutiérrez, César Pérez; Lucas González, 
Aarón Molinas, Gastón Togni; Abiel Osorio.
Concentrados restantes: Facundo Masuero, Ezequiel Cannavo, Agustín Sienra, 
Damián Pérez, David Maximiliano González, Facundo Schamine, Valentín La-
rralde, David Barbona, Nicolás Palavecino, Matías Ramírez, Francisco González 
y Juan Miritello. Director técnico: Pablo De Muner.

El mediocampista 
sufrió la fractura 
de su pie derecho y 
estará tres 
meses afuera.



CÓMO SINTENTIZAR 
LA INFORMACIÓN CIENTÍFICA
El Museo Provincial de Ciencias Naturales (av. Poeta 
Lugones 395) dictará un curso de Ilustración botá-
nica en tinta. La cita es el próximo viernes de 10 a 
16. Las docentes encargadas de realizar la actividad 

son Laura Ribulgo (Córdoba) y Laura Blanco 
(La Plata). La presente propuesta sugiere 

el abordaje teórico-práctico de herra-
mientas de la Ilustración científica. Es 
un curso corto en el que se abordará 
la ilustración botánica en tinta. El 
objetivo de una ilustración cientí-
fica es complementar el texto que 
acompaña, transmitir información 

y/o ayudar a comprender al objeto o 
sujeto que está representando, mante-

niendo estricta coherencia con la reali-
dad. Una ilustración será científica cuando 

alcance una síntesis entre observación rigurosa, la 
aplicación de la técnica y los materiales adecuados y 
la correcta transmisión de la información respecto 
de la especie representada. El curso se dictará en la 
modalidad de taller teórico-práctico y presencial 
y está dirigido a la comunidad en general y a estu-
diantes de carreras relacionadas con la biología en 
particular. Las inscripciones deben realizarse al mail 
museocienciasnaturalescba@gmail.com. El curso es 
gratuito con cupos limitados. Al finalizar el trayecto 
se entregará un certificado de asistencia emitido por 
la Sociedad Argentina de Botánica.
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¡FELIZ CUMPLEAÑOS 
A NUESTROS SUSCRIPTORES! 
19 febrero

Barrionuevo Norberto
Bustos Delia
Córdoba María Clara
De Cesaris Juan
Ferrando Guillermo

Giorcelli Mariel
Mezzano Carmen de
Rizzo Daniel
Rodriguez Rafaela Angélica
Tejeda Miguel

El elenco de 
la comedia 
dirigida por 
Mario Corzo.

TEATRO

Una reunión llena de sorpresas
El Teatro La Brújula (Rivadavia 1452) será 

escenario de la puesta dramatúrgica 
“BichoCanasto – La Reunión”. La obra apta 
para todo público se exhibirá el próximo sába-
do, a partir de las 22. 

Escrita por Leandro Marcos González, el 
trabajo sigue una reunión aparentemente tran-
quila que desemboca en una pluralidad de 
emociones. Cuatro mujeres mayores se reúnen, 
como lo hacen habitualmente, entre naipes y 
un licorcito, a charlar sobre familias, amores y 
algo más.  Si bien son muy distintas entre ellas, 
las une toda una vida compartida. Pero un lla-
mado telefónico irrumpe la reunión, desata 

risas, llantos e ideas muy disparatadas, pero 
sobre todo pone en evidencia hasta dónde pue-
de llegar la amistad entre ellas, es la sinopsis 
del evento. 

Las actuaciones están a cargo de Elda Ros, 
Laura Romero, Lucía Curiotti, Paola Cabido y 
Viviana Sarmiento. La dirección general del 
evento es de Mario Corzo. La comedia tiene 
una duración estimada de 60 minutos. 

Las localidades anticipadas tienen un valor 
de $11.500, disponibles en la web del recinto 
teatrolabrujula.com.ar. En puerta, el día del 
evento costarán $12.000. Las ubicaciones son 
por orden de llegada. 

El sábado se 
presenta la 
propuesta 
cordobesa 
“BichoCanasto”

ESPECTÁCULO ESCÉNICO

Mario Luna 
se reencuentra 
con el programa 
“Alternativa”
El reconocido locutor y conductor del histórico 
ciclo que abrió las puertas al rock nacional 
en la provincia será partícipe de encuentro 
que abordará los comienzos del género 
en el país junto a músicos invitados

PALAZZO HABLÓ TRAS LA POLÉMICA EN EL SHOW DE SKAY BEILINSON
El pasado domingo, durante la edición 2025 del Cosquín Rock, la actuación de Skay 
y Los Fakires se vio interrumpida por problemas técnicos que afectaron la calidad 
del sonido, generando descontento entre los asistentes. El mítico guitarrista debió 

abandonar abruptamente el escenario luego de tocar “Ji ji ji” y acusó problemas: 
“No se puede tocar así”, expresó Skay Beilinson. El enojo de los fanáticos 

no tardó en hacerse notar en el predio y también en redes sociales donde 
apuntaron principalmente al productor del festival José Palazzo. En 

ese sentido el cordobés compartió a través de su cuenta de Instagram 
una réplica del mensaje emitido por el propio Beilinson. “Aclaración 
sobre el show de Cosquín Rock: Informamos que los desperfectos 
sufridos en el transcurso del recital fueron consecuencia de una serie 
de desperfectos técnicos impredecibles, que nada tuvieron que ver con 

el desempeño de los técnicos ni la gente que participó en el escenario 
que siempre dan lo mejor de ellos para que todo funcione, lamentamos lo 

sucedido y nos vemos pronto”, indica el comunicado. Pallazó agregó: “Era 
muy injusto que los que hablan sin saber toquen a nuestro equipo de técnicos”.
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Abogada 

María Laura Cabrerizo 
M.P 1-35371

Teléfonos: 
4218980
153677877

REAJUSTE SU HABER

JUBILACIONES 

PENSIONES

DERECHO 
LABORAL

DERECHO CIVIL

El locutor radial y productor artístico Mario Luna brin-
dará un espectáculo invocador junto a la banda Los 

Mendigos de la Luna. El evento tendrá lugar 
el próximo viernes, a las 21:30, en el Aula 
Magna de la Facultad de Ciencias 
Exactas, Físicas y Naturales (av. 
Vélez Sarsfield 299).

“Alternativa y Mario Luna – 
El reencuentro” es el nombre 
que recibe la propuesta artís-
tica de que llevará a cabo el 
reconocido locutor y produc-
tor local. El espectáculo nace 
con el motivo de celebrar más 
de 50 años de la creación de 
“Alternativa” el primer progra-
ma de rock del interior del país, 
que convirtió a Córdoba en la ca-
pital del rock argentino. 

La originalidad ha sido el sello dis-
tintivo en la trayectoria de Mario Luna, 
como conductor radial y como productor 
de grandes eventos musicales. La propues-
ta se desarrollará con el formato de un 
programa de radio, con “La Banda de Los 
Mendigos de La Luna”, integrada por 6 
grandes músicos de Córdoba que interpretarán un reper-
torio ecléctico que alternará canciones de Charly García, 
Luis Alberto Spinetta, Litto Nebbia, Joan Manuel Serrat 
y Pedro Aznar con creaciones de la música universal de 
Chopin y Rachmaninov, con textos de Borges, Neruda, 

Octavio Paz, y con Mario Luna relatando las historias 
jamás contadas del rock argento. Las mismas serán ade-

lantos del libro pronto a ser publicado con el 
título de “Alternativa”. 

El espectáculo recreará 10 de los 
podcasts que asombraron a la audien-

cia cuando se difundían bajo el 
nombre de Mendigos de la Luna 
en radio Continental Córdoba. El 
texto de prensa advierte que los 
podcasts en cuestión son blo-
ques temáticos de textos y mú-
sica que encajan perfectamente 
como piezas de un virtuoso rom-
pecabezas, cada cual con su tí-

tulo y contenido. La Canción 
Liminar, El Canto Contado, La 

Melodía Escondida, El canto expli-
cado, El Comentario Narrado, El 

Canto Traducido, son algunos de los 
podcasts que integrarán el show. 

La Banda de Los Mendigos de la Luna 
está conformada por: Cecilia Fandiño 
(Piano, flauta y coros), Mario Díaz (guitarra 
y canto), Diego Bravo (piano, bajo y coros), 
Esteban Gutiérrez (batería y percusión), 

Vale Arnal (canto y coros), Enrico Barbizi (Dirección mu-
sical), y Lisett Grosso (bandoneón y música invitada). 

El expendio de entradas anticipadas está a cargo de 
la boletería digital Alpogo. El valor de las localidades es 
de $20.000. 

Mario Luna dará un 
homenaje a la radio, a la 

música y a la palabra.
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El gran ganador de la noche fue “Conclave” protagonizado por Ralph Finnies.

PREMIACIÓN

Entregaron los 
Premios Bafta

En la 78° edición de los Premios 
BAFTA, celebrada en el Royal 

Festival Hall de Londres durante el 
domingo, la película “Cónclave” se 
consagró como la gran triunfadora 
al llevarse el premio a la mejor pe-
lícula y obtener cuatro galardones 
en total. La Academia de Cine 
Británica distinguió a “The 
Brutalist” que también brilló al ga-
nar en las categorías de mejor actor 
protagonista, con Adrien Brody, y 
mejor dirección, con Brady Corbet. 

La ceremonia, presentada por 
David Tennant, actor de “Doctor 
Who”, se destacó por su relevancia 
internacional y por premiar a pro-
ducciones españolas como “Emilia 
Pérez”, que en el medio de la po-
lémica por tweets discriminatorios 
de la protagonista Karla Sofía 
Gascón, se llevó el premio a la 
Mejor Película de Habla No 
Inglesa. Sin embargo perdió el tí-
tulo de máxima candidata al Oscar. 

En total se entregaron premios 
en 23 categorías, destacándose 

“Conclave” y “The Brutalist” como 
las grandes triunfadoras de la noche 
con múltiples estatuillas. Otras pe-
lículas premiadas fueron “Anora”, 
“A Complete Unknow”, “Wicked” y 
“La sustancia”. Además, la actua-
ción de los actores fue reconocida 
con premios a Mikey Madison como 
mejor actriz protagonista por su pa-
pel en “Anora”, y a Kieran Culkin 
como mejor actor de reparto por “A 
Real Pain”. Zoe Saldaña se llevó el 
premio a la mejor actriz de reparto 
por “Emilia Pérez”.

Entre los galardonados en otras 
categorías se destacan Brady Corbet 
como mejor director por “The 
Brutalist”, “Wallace and Gromit: 
Vengeance Most Fowl” como mejor 
película de animación, “Super/Man: 
The Christopher Reeve Story” como 
mejor documental, “A real pain” en 
guion original y “Conclave” en guion 
adaptado. Además, se otorgaron pre-
mios en áreas técnicas como mejor 
cinematografía, efectos especiales, 
vestuario, maquillaje y sonido.

El galardón británico equivalente 
al Oscar coronó al filme “Cónclave” 
como la mejor producción del 2024

TRISTEZA EN LA MÚSICA

CINE

Murió Paquita la del 
Barrio, a los 77 años

Luces en el España, 
funciones al aire libre

La cantante mexicana Paquita la 
del Barrio, cuyo nombre real era 

Francisca Viveros Barradas, falleció 
el lunes a los 77 años en su hogar 
en Veracruz, México. Conocida por 
canciones icónicas como “Rata de 
dos patas” y “Tres veces te engañé”, 
Paquita dejó un legado artístico y 
un impacto en la música que ha 
sido reconocido por sus colegas y 
seguidores. Su perfil oficial de 
Instagram @paquitaoficialb confir-
mó la triste noticia, destacando su 
influencia en la música latina y su 
voz única que cantaba al despecho 
y la desilusión amorosa. “Descansa 
en paz, tu música y legado vivirá 
siempre en nuestros corazones”, 
manifiesta el mensaje. La presunta 
causal de muerte es un infarto ful-
minante, según hizo saber su repre-
sentante Francisco Torres. 

Reconocida por alzar la voz en 
contra de las injusticias hacia las 
mujeres, Paquita fue una figura 
icónica en la música ranchera y 
bolero, con más de 50 años de ca-
rrera musical. Después de una gira 

El tradicional clásico de los vera-
nos en el Centro Cultural 

España Córdoba (Entre Ríos 40) 
vuelve al ruedo mañana jueves, a 
las 20. En esta oportunidad la pe-
l ícu la  que se  proyectará  es 
“Mataharis” (2007) de Iciar Bollain. 
La entrada es libre y gratuita.

El ciclo que se lleva a cabo en el 
patio del CCEC invita al público a 
conocer el cine español contempo-
ráneo. Las proyecciones cuentan 
con subtítulos y en caso de lluvia la 
proyección se realizará en nuestro 
auditorio. La serie que de produc-
ciones es una oportunidad única 
para acercarnos a narrativas, mira-
das y estilos que reflejan la riqueza 
y diversidad del cine ibérico actual. 
En primera instancia se proyectó 
“Las ovejas no pierden el tren”, la 
segunda edición tiene como prota-
gonista a “Mataharis”  mientras que 
la tercera y última función será el 
jueves 27 de febrero con “Cerdita”. 

La intérprete mexicana 
imprimió su voz en el 
éxito “Rata de dos 
patas” y una férrea 
defensa a las injusticias 
hacia las mujeres

El ciclo de proyección 
de películas tendrá 
una nueva edición 
el jueves, con entrada 
libre y gratuita

de despedida marcada por sus pro-
blemas de salud crónicos, Paquita 
había anunciado su retiro en 2023. 
La cantante, madre de cinco hijos, 
vivió tragedias personales como la 
pérdida de gemelos en su segundo 
matrimonio, siendo un aspecto po-
co conocido de su vida familiar. 
Además, recibió el premio a la 
Trayectoria Artística en los Premios 
Billboard de la Música Latina en el 
2021, donde se destacó su contri-
bución al desarrollo de la música 
latina en el mundo.

El impacto de la muerte de 
Paquita en el mundo artístico fue 
notable, con artistas como Alejandro 

Sanz, Thalía, Tania Libertad, 
Carlos Baute y la Academia Latina 
de la Grabación, entre otros, expre-
sando su pesar por la pérdida de 
esta figura icónica. Reconocida 
como un ícono feminista en 
México, Paquita la del Barrio dejó 
un legado de empoderamiento pa-
ra las mujeres en la música, ha-
blando sin tabúes de sus experien-
cias de vida en sus canciones.

Aparte de su carrera musical, 
Paquita incursionó en la política en 
2021 al postularse por una diputa-
ción local en el estado de Veracruz, 
por  e l  opos i tor  Movimiento 
Ciudadano.

La proyección de este jueves es 
un drama social. Dirigida por Iciar 
Bollain, “Mataharis” muestra a 
Carmen, Inés y Eva, quienes son de-
tectives privados pero no llevan som-
brero ni pistola, sino que hacen la 
compra, cambian pañales y tratan de 
conservar a su pareja. Mientras tra-
bajan desvelando secretos ajenos, las 
tres descubrirán que hay mentiras 
propias que no han sabido ver y ver-
dades que es mejor no revelar.

Las personas interesadas en asis-
tir pueden acercarse con una manti-
ta, mate o bebida favorita para la 
función. “Compartir estas películas 
en Argentina no solo nos permite dis-
frutar de historias cautivadoras, sino 
también fortalecer el puente cultural 
entre España y Córdoba, generando 
espacios de encuentro a través del 
cine”, expresa el organizador del 
evento, destacando el “entorno rela-
jado y al aire libre” de la propuesta. 

La cantante de música ranchera y bolero murió en su hogar en Veracruz.

La película en cartel es “Mataharis” de Iciar Bollain estrenada en 2007.

TARDE DE POESÍA Y FORESTACIÓN 
EN SALSIPUEDES
La Oficina de Turismo, cultura y deportes de la 
Municipalidad de Salsipuedes invita a la comunidad 
a participar de un encuentro cultural. Se trata de la 

segunda edición del “Bosque de la Poesía”, 
que se llevará a cabo mañana jueves, 

desde las 18, a orillas del rio de 
Salsipuedes (Costanera y Vado del 
Camino Histórico Juan XXIII). La 
propuesta “El Río Suena… Pala-
bras Trae” convoca a poetas y ar-
tistas a participar acercando sus 
escritos, obras o intervenciones. 

“Nos encontraremos para conme-
morar y compartir la plantación de 

árboles nativos para la restauración de 
nuestro río, así como la palabra y obra de ar-

tistas locales, a orillas del rio”, expresa el comunicado 
oficial de la Municipalidad de Instagram publicado en 
la cuenta oficial de Instagram. El evento contará con 
lecturas y trabajos de poetas y artistas de la zona, a la 
que se sumarán músicos locales. Quienes deseen par-
ticipar pueden comunicarse al teléfono 3516899505 o 
escribir al correo salsipuedescultura@gmail.com. La 
iniciativa de forestación es una realización conjunta 
entre la Dirección de Ambiente y el Área de Cultura. 
La entrada es gratuita.
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Encuentre en el esquema las palabras de la lista. Pueden estar escritas 
en horizontal (de izquierda a derecha o de derecha a izquierda), en 
vertical (de arriba hacia abajo o de abajo hacia arriba) o en diagonal (en 
cualquier sentido).
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EDICTO.- El Juzgado Federal N° 3 comunica 
que con fecha 02 de Febrero de 2024, la Sra. 
“DMITRIEVA, OLGA, FICHA DE DATOS 
PERSONALES DEL SOLICITANTE
EXPEDIENTE: FCB. 310/ 2024
NOMBRE: OLGA
APELLIDO: DMITRIEVA
SEXO: FEMENINO
FECHA DE NACIMIENTO: 13/02/1985
LUGAR DE NACIMIENTO: CIUDAD: MOSCU – 
País: RUSIA
NACIONALIDAD: RUSA
ESTADO CIVIL: CASADA
OCUPACIÓN/PROFESIÓN: COACH
NOMBRE DEL PADRE: PAVEL ANATOLIEVICH 
LEVASHOV
NOMBRE DE LA MADRE: MARIANA 
VLADIMIROVNA LEVASHOVA
FECHA DE INGRESO AL PAÍS: 01 / 06 / 2023
FECHA DE RADICACIÓN: 21 / 02 / 2024
RELIGIÓN: NO ESPECIFICA.; ha iniciado los 
trámites tendientes a obtener “CIUDADANIA 
ARGENTINA” (Expte.FCB. 310/2024). Por 
ello, cualquier persona que tuviere conoci-
miento de algún acontecimiento que esti-
mara pudiera obstar a dicha concesión, 
deberá hacerlo saber por intermedio del 
Ministerio Público Fiscal. - Córdoba, 3 de 
Febrero de 2025.
EZEQUIEL DE LA TORRE
SECRETARIO

C: 04/02/2025 Vto.: 19/02/2025

En los autos caratulados “MARQUEZ, Javier 
L u i s - U S U CA P I O N -  M E D I DA S 
PREPARATORIAS PARA USUCAPION” Expte. 
4637204, que tramitan ante el Juzgado de 
Primera Instancia Civil y Comercial de 36° 
Nominación, Secretaría Mariana Laura 
Repiso, a cargo del Sr. Juez Román Andrés 
Avellaneda, se ha dictado la siguiente reso-
lución: SENTENCIA NUMERO: 219. 
CORDOBA, 04/11/2024. Y VISTOS: … Y 
CONSIDERANDO:… RESUELVO: 1°) 
DECLARAR ADQUIRIDO por PRESCRIPCIÓN 
VEINTEAÑAL por el Sr. Javier Luis Márquez 
DNI 27.671.378, CUIT 20-27.671.378-8, nacio-
nalidad Argentino, estado civil soltero, 
domicilio Ignacio Garzón n° 2763, B° Jardín, 
el derecho real de dominio sobre el inmue-
ble que según plano confeccionado por el 
Agrimensor Jorge Alberto Resta, aprobado 
por la Dirección de Catastro con fecha 
11/12/2007 conforme Expediente 
Provincial: 0033-23513-2007 con 
Nomenclatura Catastral 130449030284009. 
A) El inmueble inscripto en mayor superfi-
cie en el folio 234 del año 1925, Dpto. Colon, 
el cual fue subdividido mediante plano de 
loteo, aprobado por la dirección de catastro 
de la Provincia de Córdoba descripto como 
LOTE DE TERRENO ubicado en la zona deno-
minada “Las Mercedes”, Pedanía Saldán, 
Departamento COLON, de esta provincia de 
Córdoba, se designa como LOTE NUEVE el 
que mide y linda: 30 mts. de frente al Oeste 
con calle Guadalupe; 30,20 mts. de contra-
frente al Este con Parcela sin designación 
(según VEP hoy a nombre de Baduy Adriana 
Beatriz, Parcela 300); 40 mts. en costado 
Norte con lote 8 y 43,25 mts. en su costado 
Sud, lindando con lote 10 ambos del mismo 
plano de loteo relacionado, haciendo una 
Superficie total 1.248,75 mts. Descripción de 
la parcela; Pedanía RIO CEBALLOS, 
Municipalidad UNQUILLO, Calle 
GUADALUPE, designado como Lote 20, que 
responde a la siguiente descripción: 
Partiendo del vértice “1” con un ángulo en 
dicho vértice de 88°10”, lado 1-2 y una dis-
tancia de 30 mts. llegamos al vértice “2”; a 
partir de 2, con un ángulo interno de 91°44´, 
Lado 2-3 de 43,25 mts; a partir de 3, con un 
ángulo interno de 82°08´, lado 3-4 de 30,20 
mts., a partir de 4, con un ángulo interno de 
97°58´, lado 4-1 de 40,00 mts. El inmueble se 
encuentra empadronado en la Dirección de 
Rentas con el n° 130422354558 y folio de 
mayor superficie 234 año 1925. 2°) A mérito 
de lo dispuesto por el art. 1905, CCCN, fijar 
como fecha en la que se produjo la adquisi-
ción del derecho real en el mes de diciembre 
del año 2008. 3°) Ordenar la publicación de 
edictos en el “Boletín Oficial “y en un diario 
local por diez días a intervalos regulares 
dentro de un período de treinta días (arts. 
790 y 783, CPCC). 4°) Transcurridos dos 
meses desde la publicación de edictos, pre-
vio los informes de ley, ORDENAR LA 
INSCRIPCIÓN A NOMBRE del actor Javier 
Luis Márquez DNI 27.671.378 en el Registro 
General de la Propiedad, Dirección de 
Rentas, Dirección de Catastro de la Provincia 
y Municipalidad de Unquillo, y la cancela-
ción de la inscripción del dominio a nombre 
de los titulares dominiales del inmueble, 
debiendo ordenarse la cancelación de la 
inscripción anterior, puesto que el dominio 

del inmueble resulta afectado en su totali-
dad (arg. art. 789, 2do párr., CPCC). 5°) 
Regular honorarios al perito oficial Sergio 
José Mas, por la labor realizada en autos en 
la suma de pesos cuatrocientos treinta y seis 
mil sesenta y uno con 85/100 ($436.061,85). 
5°) IMPONER las costas por el orden causado, 
difiriendo la regulación de los honorarios de 
los letrados intervinientes para cuando 
éstos lo soliciten y se determine la base 
regulatoria. PROTOCOLICESE Y HAGASE 
SABER. Fdo.: Román Andrés Abellaneda, 
Juez”. – y OTRO: AUTO NUMERO: 441. 
CORDOBA, 27/11/2024. Y VISTOS: … Y 
CONSIDERANDO: … RESUELVO: 1º) Aclarar 
en el punto 1 del Resuelvo de la Sentencia N° 
219 de fecha 04/11/2021 donde dice: “…
Ignacio Garzón n° 2763, B° Jardín” debe 
decir: “Lote 16, Mza 231, Barrio Terrazas de 
la Estanzuela, La Calera, Provincia de 
Córdoba, CP 5151” y donde dice: “nomencla-
tura Catastral 130449030284009…” debe 
decir: “…Nomenclatura Catastral 
1304490302084009…” 2º) Suplir la omisión 
del punto A) del Resuelvo el que deberá que-
dar redactado de la siguiente forma: A) 
ANTECEDENTES DE DOMINIO Y SEGÚN 
TITULOS: El inmueble inscripto en mayor 
superficie en el folio 234 del año 1925, Dpto. 
Colón, el cual fue subdividido mediante 
plano de loteo, aprobado por la dirección de 
catastro de la Provincia de Córdoba descrip-
to como LOTE DE TERRENO ubicado en la 
zona denominada “Las Mercedes”, Pedanía 
Saldán, Departamento COLON, de esta pro-
vincia de Córdoba, se designa como LOTE 
NUEVE el que mide y linda: 30 mts. de frente 
al Oeste con calle Guadalupe;30,20 mts. de 
contrafrente al Este con Parcela sin designa-
ción (según VEP hoy a nombre de Baduy 
Adriana Beatriz, Parcela 300); 40 mts. en 
costado Norte con lote 8 y 43,25 mts. en su 
costado Sud, lindando con lote 10 ambos del 
mismo plano de loteo relacionado, haciendo 
una Superficie total 1.248,75 mts. B) SEGÚN 
PLANO DE MENSURA: Descripción de la par-
cela; Pedanía RIO CEBALLOS, Municipalidad 
UNQUILLO, Calle GUADALUPE, designado 
como Lote 20, que responde a la siguiente 
descripción: Partiendo del vértice “1” con un 
ángulo en dicho vértice de 88°10”, lado 1-2 y 
una distancia de 30 mts. llegamos al vértice 
“2”; a partir de 2, con un ángulo interno de 
91°44´, Lado 2-3 de 43,25 mts; a partir de 3, 
con un ángulo interno de 82°08´, lado 3-4 de 
30,20 mts., a partir de 4, con un ángulo 
interno de 97°58´, lado 4-1 de 40,00 mts. El 
inmueble se encuentra empadronado en la 
Dirección de Rentas con el n° 130422354558 
y folio de mayor superficie 234 año 1925...” 
3º) Certificar por secretaría en el protocolo 
correspondiente, en forma marginal, el dic-
tado del presente decisorio. PROTOCOLICESE, 
HAGASE SABER. Fdo.: Román Andrés 
Abellaneda, Juez.” -PUBLICACION EN EL 
BOLETIN OFICIAL Nº579083. Primera publi-
cación 07-02-2025.- 

C: 11/02/2025 Vto.: 11/03/2025

El Juez de 1ra. Inst. En lo C. y C. de 31ª. 
Nominación de la ciudad de Córdoba, 
Secretaría a cargo de la Dra. Viartola 
Duran, María Soledad. Cita y emplaza a los 
sucesores de ORADINI, Mansueto 
Benito, cuyo último domicilio registrado es 
en calle Virrey del Pino N° 2.439, de la 
Ciudad Autónoma de Bs. As. , a comparecer 
en los autos caratulados &quot; REYNA, 
Ramón Tranquilino –Usucapión” Expte. 
11371540, así como a todos aquellos que en 
forma indeterminada se consideren con 
derechos sobre los inmuebles ubicados en 
el Paraje Puesto de Afuera, Dpto. Río 
Primero, Pcia. de Córdoba, que se identifi-
can como fracción de campo inscripto a la 
matricula 1.710.187 de 21 has. 6.085 mts.2 
(se afectan 22 has.), que se designa como 
Lote 555317-450034, empadronado en la 
cuenta de Rentas N° 2507-0126362/2, 
según plano de mensura de posesión trami-
tado en Expte. Pcial N° 0579-008124/2019 y 
matricula 1.710.188 de 49. Has. 1.862 mts.2 
(que afecta 50 has.), que se designa como 
Lote 554409-450705, empadronado en la 
cuenta de Rentas N° 2507-0301897/8, 
según plano de mensura de posesión trami-
tado en Expte. Pcial N°0570-008153/2019. 
A cuyo fin publíquense edictos en diario 
local por diez veces y a intervalos regulares 
dentro de un período de treinta días -Art. 
783 y Art. 783 ter del C.P.C. y C.- Referencia 
de publicación 491324 de Boletín Oficial de 
fecha 02/11/2023.

C: 12/02/2025 Vto.: 12/03/2025

EDICTO En los autos caratulados “OLIVER, 
MARIA ALEJANDRA Y OTRO – USUCAPION- 
Expte Nª 12406661” que se tramitan ante el 

Juzgado de 1ª Instancia y 1ª Nominación en 
lo Civil y Com de Córdoba, secretaria a cargo 
de la Dra. Moreno Natalia Andrea  mediante 
decreto de fecha 27/03/2024 cita y emplaza a 
los sucesores de Salvador Sangirogio quien 
figura como titular dominial y a los denun-
ciados en autos: ALFREDO O RUBEN 
ALFREDO SANGIORGIO, MANUELA 
CATALINA O CATALINA MANUELA MAROTA 
DE SANGIORGIO, SANGIORGIO HUMBERTO, 
NORMA ELENA DEL VALLE SANGIORGIO O 
NORMA ELENA DEL VALLE SANGIORGIO 
ABAL, ERNESTO SALVADOR SANGIORGIO, 
ROSA ESTER MAMONDE DE SANGIORGIO, 
VERONICA ANDREA SANGIORGIO, 
FERNANDO ANGEL SANGIORGIO, y a todos 
los que se consideren con derechos sobre el 
inmueble motivo de las presentes actuacio-
nes ubicado en calle JUAN B JUSTO 3057, 
Matricula 1878678 (11); para que comparez-
can y hagan valer sus derechos bajo apercibi-
miento de ley, dentro del plazo de veinte (20) 
días a contar de la última publicación de 
edictos, la que deberá efectuarse en el Boletín 
Oficial y Diario autorizado donde se ubica el 
inmueble, por diez veces a intervalos regula-
res dentro del plazo de treinta (30) días. Fdo: 
MARTINEZ CONTI Miguel Angel- Juez, Avalos 
Magdalena- Prosecretaria. OTRO DECRETO: 
mediante decreto de fecha 12/12/2024 cita y 
emplaza a Manuela Catalina o Catalina 
Manuela Marota de Sangiorgio,  Humberto 
Sangiorgio y Ernesto Salvador Sangiorgio,  
para que en el término de veinte días a contar 
desde la última publicación, comparezca a 
defenderse o a obrar en la forma que le con-
venga, y constituya  domicilio procesal en 
autos, bajo apercibimiento de rebeldía. (Conf. 
arts. 110, 113, y 165 2° párr. en función del art. 
152 C.P.C.C.).Fdo: MARTINEZ CONTI Miguel 
Angel- Juez, Avalos Magdalena- Prosecretaria

C: 04/02/2025 Vto.: 28/02/2025

EL SR. JUEZ DE 1° INST. CIV., COM., CONC. Y 
FLIA. 3º NOM - SEC.6 - RIO TERCERO 
PROVINCIA DE CÓRDOBA, en autos: “,DICK, 
ROLAND HERBERT Y OTROS - MEDIDAS 
PREPARATORIASEXPTE Nº 10063069 CITA Y 
EMPLAZA a los sucesores indeterminados de 
Rodolfo Manuel Tamargo y a la Sra. Olga 
Edith Stamati de Tamargo, y a quienes se 
considere con derecho sobre el inmueble 
que se trata de usucapir, y se describe como: 
Inmueble ubicado en Villa General Belgrano, 
Pedanía Reartes, Departamento 
Calamuchita, designado como lote 100 de la 
manzana 47, que se describe: Partiendo del 
vértice s1”, con dirección Noroeste y ángulo 
interno en dicho vértice de 94°44m05”, se 
llega al vértice “2” a una distancia de 115,57 
m. A partir de 2, con ángulo interno de 
181°32m46”, lado 2-3 de 111,16 m; a partir de 
3, con ángulo interno de 81°12m34”, lado 3-4 
de 111,31 m; a partir de 4, con ángulo interno 
de88°36m45”, lado 4-5 de 26,61 m; a partir 
de 5, con ángulo interno de 268°57m50”, 
lado 5-6 de 53,09 m; a partir de 6, con ángulo 
interno de 271°18m36”, lado 6-7 de26,82 m; 
a partir de 7, con ángulo interno de 
267°43m06”, lado 7-8 de 45,55 m; a partir de 
8, con ángulo interno de 96°28m18”, lado 
8-9 de 86,31 m; a partir de 9, con ángulo 
interno de 269°22m20”, lado 9-10 de 119,77 
m; a partir de 10, con ángulo interno de 
92°16m38”, lado 10-11 de 12,00 m; a partir 
de 11, con ángulo interno de 87°37m27”, lado 
11-12 de 635,57 m; a partir de 12, con ángulo 
interno de 264°54m26”, lado 12-13 de 23,63 
m; a partir de 13, con ángulo interno de 
93°09m11”, lado 13-14 de 141,92 m; a partir 
de 14, con ángulo interno de 85°51m03”, 
lado 14-15 de 239,74 m; a partir de 15, con 
ángulo interno de 95°49m28”, lado 15-16 de 
296,31 m; a partir de 16, con ángulo interno 
de 269°41m01”, lado 16-17 de 101,23 m; a 
partir de 17, con ángulo interno de 
90°23m02”, lado 17-18 de 199,51 m; a partir 
de 18, con ángulo interno de 180°21m24”, 
lado 18-1 de 232,31 m; encerrando una 
superficie de 201590,13 m2. Y linda: lado 1-2 
y lado 2-3 con Avenida Julio A. Roca; lado 
3-4, lado 4-5, lado 5-6, lado 6-7, lado 7-8, lado 
8-9 y lado 9-10 con Resto de parcela 2524-
5574, Cuenta N ° 12-01-2356883/0, Rodolfo 
Manuel Tamargo, Olga Edith Stamati, M.F.R. 
1.241.070; lado 10-11 con Avenida Julio A. 
Roca; lado 11-12 con Parcela 62, Pasillo pri-
vado, Cuenta N° 12-01-2561948/2, 
Urbanización Residencial Kilómetro 81 
Asociación Administradora S.A., M.F.R. 
1.148.359, con Parcela 33, Pasillo privado, 
Cuenta N° 12-01-2561033/7, Urbanización 
Residencial Kilómetro 81 Asociación 
Administradora S.A., M.F.R. 1.283.394, con 
Parcela 2, Pasillo privado, Cuenta N° 12-01-
2358219/1, Urbanización Residencial 
Kilómetro 81 Asociación Administradora 
S.A., M.F.R. 799.801 y con Parcela 54 Mz 44, 

EDICTOS Y REMATES

Pasillo privado, Cuenta N° 12-01-2561883/4, 
Leonardo Eduardo Judez, M.F.R. 1.389.243; 
lado 12-13 con Parcela 54 Mz 44, Pasillo pri-
vado, Cuenta N° 12-01-2561883/4, Leonardo 
Eduardo Judez, M.F.R. 1.389.243; lado 13-14 
con Parcela 52 Mz 44, Cuenta N° 12-01-
2561881/8, Riquelme Marcelo Onofre, M.F.R. 
1.389.241; lado 14-15 con Ruta Provincial N° 
5; lado 15-16 y lado 16-17 con Parcela 2524-
5575, Rodolfo Manuel Tamargo, Olga Edith 
Stamati, Cuenta N° 12-01-2356884/8, M.F.R. 
1.241.069; lado 17-18 y lado 18-1 con calle 
pública conforme plano de mensura de 
posesión, agregado en autos y confecciona-
do por el Ingeniero GUILLERMO DAVID 
CÉSAR ESCOBAR aprobado por Expediente 
Provincial N° 05890128842020 para que 
comparezcan a estar a derecho en las pre-
sentes actuaciones en el término de 20 días 
bajo apercibimiento de rebeldía. Cítese a 
todos los colindantes actuales en su calidad 
de 3° quienes deben ser citados en los domi-
cilios denunciados y en los informados por 
las reparticiones catastrales, para que com-
parezcan a estar a derecho en el plazo de 
veinte días y a los que se consideren con 
derecho sobre el inmueble que se trata de 
prescribir para que en plazo de veinte días 
subsiguientes al vencimiento de la publica-
ción de edictos comparezcan a estar a dere-
cho, tomar participación y deducir oposi-
ción bajo apercibimiento a cuyo fin publí-
quense edictos en el Boletín Oficial, otro de 
amplia circulación en la forma autorizada 
por el Acuerdo Reglamentario N° 29, Serie B, 
de fecha 11/12/01 y en el Boletín Oficial 
correspondiente al último domicilio conoci-
do de los titulares registrales fallecidos, por 
diez veces con intervalos regulares en un 
período de treinta días (art. 783 del CPCC). 
Cítese a la Procuración del Tesoro y a la 
Municipalidad del lugar donde se sitúa el 
bien, en su calidad de 3°, para que en el plazo 
de veinte días comparezcan a estar a dere-
cho en los términos del art. 784 del C. P. C. C. 
Colóquese cartel indicativo con las referen-
cias del inmueble mencionado a cuyo fin 
ofíciese.
Hágase saber que deben exhibirse los edic-
tos respectivos en la Municipalidad del 
lugar del inmueble como así también en el 
Juzgado de Paz del mismo. Ordenase la ano-
tación del bien como litigioso a cuyo fin 
líbrese oficio al Registro General de la 

Propiedad (ART. 1905 última parte C.C.C.N.). 
Tómese razón en SAC del cambio de catego-
ría del juicio. Notifíquese.- Texto Firmado 
digitalmente por: MARTINA Pablo Gustavo 
JUEZ PEÑA Maria Soledad – PROSECRETARIA. 
Queda Uds. debidamente citados, emplaza-
dos y notificados.

C: 13/02/2025 Vto.: 13/03/2025

El Sr. Juez de 1º Instancia y 17ª Nominación 
en lo Civil y Comercial de la ciudad de 
Córdoba, Secretaría Única, sito Caseros 551, 
P.B., en los autos caratulados “EXPEDIENTE 
SAC: 11911326 - DARGENTON, JUAN 
CARLOS - USUCAPION” ha dictado el 
siguiente decreto: “Admítase. Dése al pre-
sente el trámite de juicio ordinario. Cítese y 
emplácese a la demandada DATECA S.A. 
CUIT N° 30-58662995-2, para que en el tér-
mino de diez días comparezca a estar a 
derecho, bajo apercibimiento de rebeldía. 
Cítese y emplácese a quienes en forma 
indeterminada se consideren con derechos 
sobre el inmueble que se pretende usuca-
pir, a fin de que comparezcan a estar a 
derecho y dedúzcan oposición en el plazo 
de veinte días contados desde la última 
publicación, bajo apercibimiento de ley. 
Descripción del inmueble: ubicado en el 
Departamento Capital, Municipalidad de 
Córdoba, Calle Esperanza N° 3071, B° 
Jardín, que según Expediente N°1301-0033-
17598/1984, Carpeta de PH N° 9213 de la 
Dirección General de Catastro. La unidad 
objeto se describe como sigue: Unidad fun-
cional 1 – posiciones 4 y 5, integrada por: 
cubierta propia en posición 4, ubicada en 
planta baja, destinada a departamento, con 
una superficie de 45.28 m²; lo que hace una 
superficie cubierta propia total de 45.28 
m²; descubierta común de uso exclusivo en 
posición 5, ubicada en planta baja, destina-
da a patio, con una superficie parcial de 
10.44 m²; lo que hace una superficie descu-
bierta común de uso exclusivo total de 
10.44 m²; correspondiéndole a la unidad un 
porcentaje en base a superficies cubiertas 
propias de 6.74 %. (F. Real: Mat: 183940 Rep: 
0 PH: 00001). Córdoba, 27 de Noviembre de 
2024. Fdo: Dra. BELTRAMONE Verónica 
Carla JUEZ/A DE 1RA. INSTANCIA; 
DOMINGUEZ Viviana Marisa - 
SECRETARIO/A LETRADO”

C: 30/01/2025 - Vto.: 28/02/2025

Tema: BATMAN
ACERTIJO
GOTHAM
ALFRED
GUASÓN
ARKHAM
HÉROE
BANE
HIEDRA
CAPA
PINGÜINO
CÓMIC
ROBIN
GATÚBELA
WAYNE
GORDON
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QUINIELAS

ARIES / No subestimes tu ca-
pacidad creativa. Se esclarece 
un interrogante sentimental. 
Se lima aspereza con com-
pañero. Acidez estomacal. 
Número de la suerte: 96.

TAURO / En el amor tu mejor 
estrategia será el ataque. No te 
limites en el trabajo. Controla 
tu ansiedad al comprar. Evita 
cambios de temperatura. 
Número de la suerte: 32.

GÉMINIS / Dedícate a tus 
proyectos. Activa contactos, 
confía en el equipo. Se renue-
va el erotismo. No castigues 
a tu estómago ni a tu hígado. 
Número de la suerte: 19.

CÁNCER / Día introspectivo. 
La meditación es aconsejable. 
No traslades tus frustracio-
nes. Manifiesta tus sentimien-
tos. Evita la comida chatarra. 
Número de la suerte: 73.

LEO / No frivolices tus rela-
ciones. Concéntrate en tus 
tareas. La rutina es necesaria 
para tu hogar. Noticia de 
familiar. Dolor de articulacio-
nes. Número de la suerte: 56.

VIRGO / Un tercero alborota 
la pareja. Asume tu responsa-
bilidad profesional. Día para 
papeleos y trámites pendien-
tes. Evita el sedentarismo. 
Número de la suerte: 09.

LIBRA / Necesidad de renova-
ción. Deja fluir tu creatividad 
en el trabajo. Estás dispuesto 
a una conquista. Intenta libe-
rarte de conductas adictivas. 
Número de la suerte: 65.

ESCORPIO / No seas into-
lerante en tu entorno. Una 
charla disipa dudas. Cuidado 
con las trampas legales. Con-
trola tu presión, no te excedas. 
Número de la suerte: 37.

SAGITARIO / Incentiva tu 
intelecto. Nunca es tarde para 
aprender. El amor adrenalina. 
Reencuentro casual con el 
pasado. Controla tus posturas. 
Número de la suerte: 21.

CAPRICORNIO / No trai-
gas conflictos pasados a tu 
presente. Sorpresa de amigos. 
Proyecta ese viaje ansiado. 
Cuida tu apariencia e imagen. 
Número de la suerte: 14.

ACUARIO / Reconciliación. 
No te quejes de tu trabajo, 
valora los beneficios. Noticia 
familiar movilizadora. Tras-
tornos en tu sistema digestivo. 
Número de la suerte: 87.

PISCIS / Debes ser práctico en 
el hogar. Escucha a tu pareja 
sin prejuicios. Se renueva tu 
círculo social. Un desafío te 
mantendrá alerta. Jaquecas. 
Número de la suerte: 44.

HORÓSCOPO
DE HOY

Rescataron a un mono capuchino herido tras una descarga eléctrica.

Mono electrocutado 
Un mono Capuchino, que se encon-

traba en cautiverio, sufrió una descar-
ga eléctrica cuando se encontraba en 
un poste de luz, al costado de la ruta 
5, en Alta Gracia Córdoba. Según in-
formó la Policía, un vecino alertó a la 
División de Patrulla Ambiental, quienes 
montaron un operativo para rescatar al 
animal, que es una especie protegida. 
“El mono fue asistido por personal de 
la División Ambiental y trasladado al 
Centro de Recepción de Fauna de Bio 
Córdoba, donde una veterinaria diag-
nosticó lesiones en una de sus patas”, 
informó la policía local. Tras el rescate, 
el animal quedó bajo observación y en 
tratamiento para su pronta recupera-
ción. mientras se evalúa su restitución 
a su hábitat natural. La intervención 
de los vecinos y las autoridades locales 
fue clave para salvar su vida.

Alerta por falsas 
infracciones y 
estafas digitales 

La Municipalidad de Córdoba 
emitió un comunicado de alerta 
a la ciudadanía por posibles es-
tafas vinculadas a documentos 
falsificados relacionados con 
infracciones por mal estaciona-
miento. En los últimos días, cir-
cularon en redes sociales actas 
de infracción con códigos QR, 
un formato que la Municipalidad 
aclaró no corresponde a las actas 
oficiales. “Las actas de infrac-
ción siempre son emitidas en 
formato papel por un inspector de 
tránsito y no contienen códigos 
QR”, destacó el comunicado. Los 
documentos oficiales deben tener 
el logotipo de la Municipalidad y 
ser de color amarillo. Ante cual-
quier duda, los ciudadanos deben 
comunicarse con el Centro de 
Ayuda  a l  C iudadano  de  l a 
Just ic ia  Adminis trat iva  de 
Faltas. Se insta a no efectuar 
pagos ni compartir datos perso-
nales sin verificar la autentici-
dad del documento.

Aseguradora fue 
condenada como 
litigante maliciosa

El Juzgado de Competencia 
Múltiple de Corral de Bustos – 
Ifflinger, a cargo del juez Claudio 
Daniel Gómez, aplicó una multa 
de $ 1.850.961 a una compañía de 
seguros por “litigante malicioso y 
abuso del derecho”. La sanción 
corresponde al 30% del total de la 
indemnización reclamada ($ 
4.247.685), tras la negativa de la 
aseguradora a reconocer su res-
ponsabilidad en un accidente. El 
incidente ocurrió en la intersec-
ción de bulevar Italia y Presbítero 
González, en Corral de Bustos, 
cuando el demandante fue embes-
tido por otro vehículo, a pesar de 
tener prioridad de paso. El con-
ductor del otro vehículo reconoció 
que no vio al demandante y que lo 
colisionó. Sin embargo, la compa-
ñía de seguros, que representaba 
al asegurado responsable del acci-
dente, negó esta versión y atribuyó 
la colisión a la impericia del otro 
conductor, sin aportar ninguna 
prueba que respaldara su posición.

La estructura de una pensión colapsó, hubo una veintena de evacuados y cinco heridos

Dos muertos tras un voraz 
incendio en barrio San Martín

Dos personas murieron y cinco 
resultaron afectadas por el humo 
ayer como consecuencia del in-
cendio en una pensión en barrio 
San Martín, de nuestra ciudad. 
Las víctimas fatales son un hom-
bre de 29 años y una mujer de 39. 

El siniestro ocurrió en horas de 
la tarde un complejo ubicado en 
calle Tomás Guido y Europa, don-
de hubo una veintena de evacua-
dos. Allí trabajaron varias dotacio-
nes de bomberos, policías y 
Defensa Civil, mientras parte de 
la estructura se venía abajo.

Todo se inició pasadas las 16 
en un complejo habitacional en 
el que viven varias familias. De 
pronto, se un explosivo incendio 
arrasó con la edificación.

Una versión daba cuenta de 
que el foco ígneo se habría origi-
nado debido a una chispa que 
hizo contacto con un pedazo de 
madera cuando soldaban en el 
lugar. Además de destruir la pen-
sión, las llamas avanzaron hacia 
un taller mecánico vecino y alcan-
zaron a un vehículo que estaba 
estacionado en la vereda. 

Luciano Castro, de Bomberos, 
afirmó que “el colapso es total” y 
explicó las dificultades para tra-
bajar debido a que la estructura 

era totalmente de metal y se pro-
ducían descargas por el tendido 
eléctrico. “Seguramente en el 
interior ha estado subdividido 
con algún material altamente 
combustible debido a que la co-
lumna de humo la podíamos ver 
desde el cuartel central”, descri-
bió, y agregó que las mismas al-
canzaban los 20 metros de altura 
y se propagaron con rapidez. “Se 
hacía muy dificultoso el trabajo 
debido a las características edili-
cias del lugar”, agregó.

Tres vecinos fueron trasladados 

al Hospital de Urgencias, pero se 
recuperaban de manera favorable, 
según informaron fuentes oficia-
les. Por otra parte, dos policías 
recibieron asistencia médica tras 
ser afectados por el humo cuando 
intentaban ayudar en medio de la 
desesperación de los residentes. 

Asimismo, cabe destacar que, 
tras el episodio, la zona fue eva-
cuada en su totalidad, mientras 
la Dirección de Bomberos realiza 
una minuciosa inspección para 
corroborar las causas fehacientes 
del siniestro fatal.

“COMENZÓ EL TRATAMIENTO”

Multirreincidente trasladado
El lunes, seis jóvenes menores de edad, entre ellos, el chico de 

16 años que saltó a la fama por su multirreincidencia, fueron tras-
ladados desde el Complejo Esperanza al Fuero de la Niñez, 
Adolescencia y Violencia Familiar para trámites de rigor, según in-
formaron fuentes oficiales. El adolescente, con un historial de robos, 
está imputado por robo calificado con uso de arma de fuego y fue 
detenido días atrás por la Policía. “El tratamiento de resocialización 
ya ha comenzado”, señalaron desde la Senaf. Este joven, conocido 
por su participación en asaltos violentos, protagonizó varios enfren-
tamientos con la justicia. En el operativo, que se llevó a cabo en 
Cornelio Saavedra y Del Molino, algunos individuos lanzaron piedras 
a los móviles policiales, lo que llevó a los efectivos a responder con 
disparos de postas y gas pimienta. Fuentes oficiales confirmaron que, 
a pesar de un intento de robo, no se concretó el delito.
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Desde el gasto en alojamiento hasta los impuestos generados, el festival está dejando una huella significativa en la economía regional

Cosquín Rock: gran impacto económico y fiscal
Los primeros datos sobre Cosquín 

Rock 2025 revelan una movilización 
económica impresionante, superando 
los $ 49.000.000.000, con un impac-
to fiscal de $ 6.992.000.000. Este 
evento ha atraído a asistentes de 
cas i  todas  las  provincias  de 
Argentina, y las cifras son elocuen-
tes: los que llegaron en avión lle-
naron 35 Boeing 737, mientras que 
el 62% de los encuestados combinó 
su visita al festival con actividades 
turísticas en Córdoba.

El informe preliminar, elaborado 
por el Instituto Cultura Contempo-
ránea y el Instituto de Economía 
Política (IEP) de la Universidad 
Siglo 21, destaca cómo estos eventos 
generan actividad económica a tra-
vés del gasto de los asistentes. Este 
gasto se traduce en recursos fiscales 

distribuidos entre el gobierno nacio-
nal, las provincias y los municipios. 
El IEP ha desarrollado un “gemelo 
digital” que modela los impactos 
económicos y fiscales de los gastos 
de los asistentes, permitiendo esti-
mar la recaudación y simular distin-
tos escenarios.

Los asistentes a Cosquín Rock 
contribuyen al pago de impuestos 
como el IVA a través de sus gastos 
en alojamiento, gastronomía y 
transporte. Más del 40% de los tri-
butos recaudados se destina a cuen-
tas públicas nacionales, mientras 
que más del 30% se distribuye entre 
otras provincias, y una porción me-
nor queda en Córdoba y el munici-
pio local. El gasto promedio por 
asistente proveniente de otras pro-
vincias es de $ 598.987 y los tribu- Los asistentes de otras provincias tuvieron un gasto promedio de $ 600.000.

tos por asistente alcanzan un pro-
medio de $ 97,723.

El impacto económico total del fes-
tival, considerando solo los gastos de los 
asistentes, asciende a aproximadamen-
te $ 49.936.938.377, con una inver-
sión inicial de $ 14.500.000.000 por 
parte de la organización. Un aspec-
to notable es que el 43% de los 
asistentes optó por alojamiento en 
hoteles y hostales, registrando 
37.742 noches de hospedaje con 
un promedio de 3,3 noches por 
persona. La mayoría prefiere des-
plazarse en auto(76%), seguido 
por autobús/charter (14%).

Este festival no solo es un fenó-
meno cultural, sino que también 
representa una oportunidad signifi-
cativa para el desarrollo económico 
y turístico de Córdoba.


